

Departamento de Europa

Cronología

2007

ENERO

1

UNIÓN EUROPEA: La canciller alemana, Angela Merkel, asume la presidencia semestral del bloque en representación de Alemania y considera que la UE está en deuda con sus ciudadanos y debe ofrecerles un futuro más claro. Merkel presentará una serie de medidas destinadas a destrabar la parálisis institucional, provocada por el rechazo a la Constitución Europea.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno consigue hacer valer su poder sobre su aliado Belarús y logra que Minsk acepte pagar el doble de precio por el gas al gigante energético ruso Gazprom. El acuerdo elimina la posibilidad de un corte en el abastecimiento a Europa occidental.

FRANCIA: El ministro del Interior, Nicolás Sarkozy, obtiene la nominación de su partido como candidato para las elecciones presidenciales en las que se enfrentará a la socialista Ségolène Royal.

2

ESPAÑA: El gobierno dice que el proceso de paz emprendido con ETA está "roto, liquidado y acabado", tras el atentado en el aeropuerto de Barajas.

ITALIA: El primer ministro pide al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, donde ocupa una banca, reabrir el debate sobre la pena de muerte, tras la ejecución de Saddam Hussein. Su gobierno hará campaña en la ONU para que se prohíba en todo el mundo la pena de muerte, según anuncia Prodi.

3

ESPAÑA: Batasuna, considerado por el gobierno español como el brazo político de ETA, dice que el atentado en el aeropuerto madrileño de Barajas no se esperaba y se niega a dar por finalizados los intentos para resolver la crisis y aceptar la ruptura del proceso de paz.

Por otra parte, cinco personas presuntamente relacionadas con el atentado del 11-M son detenidas, según anuncia el ministerio del Interior.

4

ESPAÑA: 100 kilos de explosivos "listos para usar", presuntamente de la ETA, son hallados por las autoridades en el País Vasco, 5 días después del brutal atentado en el aeropuerto de Barajas, con el que rompió el proceso de paz.

5

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac afirma que la guerra en Irak, a la que su gobierno se opuso radicalmente, "ofreció al terrorismo un nuevo campo de expansión" y en ningún caso lo debilitó, como era la intención de su par norteamericano, George W. Bush.

6

ESPAÑA: El jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, dice que el proceso de paz con ETA llegó a su fin.

7

GRAN BRETAÑA: El primer ministro Tony Blair cree que la forma en la que Saddam Hussein fue ejecutado es "totalmente incorrecta", informa una portavoz del gobierno.

8

ESPAÑA: El portavoz de Batasuna, Arnaldo Otegi, pide a ETA que mantenga el alto el fuego permanente, roto con el primer atentado mortal del grupo armado en más de tres años en España.

BELARÚS: El gobierno afirma que suspende el bombeo de petróleo ruso por el oleoducto Druzhba con destino a Polonia, Alemania y Ucrania, mientras que Federación Rusa acusa al gobierno de Minsk de apropiarse ilegalmente de ese crudo.

AUSTRIA: Tras varios meses de arduas negociaciones, el país será gobernado en los próximos cuatro años por una gran coalición entre el conservador Partido Popular y el Socialdemócrata, según anuncian ambos partidos.

9

ESPAÑA: El grupo separatista vasco ETA reivindica el atentado con bomba en el aeropuerto madrileño de Barajas, pero dice que el alto el fuego permanente continúa vigente, según un comunicado en la página web del diario Gara.

UNIÓN EUROPEA: La canciller alemana, Angela Merkel, advierte a su par ruso, Vladimir Putin, que el corte sin aviso del suministro de crudo no hace más que "destruir la confianza" de Europa.

10

UNIÓN EUROPEA: El gobierno de Belarús acuerda con Federación Rusa reabrir el suministro del crudo para la UE. Por su parte, la Comisión Europea lanza una "nueva revolución" industrial y llama a sus Estados miembros a recortar en al menos el 20% las

emisiones causantes del calentamiento global y a multiplicar la producción de energías renovables.

12

GRECIA: Atacantes disparan un cohete contra la embajada de EE.UU. en Atenas sin que la explosión produzca víctimas.

13

ESPAÑA: Con gritos contra el terrorismo y consignas por la paz se realiza una manifestación en Madrid convocada por los principales sindicatos y la federación de asociaciones de ecuatorianos de España para expresar el repudio al atentado cometido por ETA en el aeropuerto Barajas.

FEDERACIÓN RUSA: El ministro de Desarrollo Económico de Comercio, Herman Gref, afirma que los acuerdos con Belarús garantizan la estabilidad de los suministros de hidrocarburos rusos a los países europeos por el territorio belaruso hasta 2020.

UNIÓN EUROPEA: La canciller alemana Angela Merkel advierte a Francia que no debe criticar al Banco Central Europeo (BCE), cuya independencia Alemania defiende "con decisión", según publica el diario Le Monde.

14

ALEMANIA: El incremento de hechos de violencia cometidos por grupos de extrema derecha en el país, genera preocupación en el gobierno, según alerta la canciller Angela Merkel.

15

ESPAÑA: El jefe de gobierno José Luis Rodríguez Zapatero pide disculpas a la nación por su "claro error" en tratar de iniciar un diálogo con ETA y asegura que con el reciente atentado en el aeropuerto de Madrid, el grupo separatista vasco "tomó la peor decisión, criminal, equivocada e inútil".

16

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno entregó nuevos sistemas de misiles antiaéreos a Irán y evaluará nuevos pedidos de ese gobierno sobre armas de defensa, dice el ministro de Defensa Sergei Ivanov. EE.UU. e Israel critican el contrato de 1.000 millones de dólares para entregar misiles a Irán, indicando que Teherán podría usarlos contra sus vecinos.

17

UNIÓN EUROPEA: La canciller alemana, Angela Merkel, cuyo país ejerce la presidencia de la UE, advierte que el bloque sufrirá un "fracaso histórico" si no resuelve pronto la crisis en torno de su proyecto de Constitución, tras el rechazo en Francia y Alemania al proyecto original.

19

ALEMANIA: Murat Kurnaz, el turco criado en Alemania que pasó cuatro años y medio por una sospecha de terrorismo nunca confirmada en el centro de detención estadounidense de Guantánamo, declara haber sido torturado ante una comisión del Parlamento.

TURQUÍA: Asesinan a tiros en la puerta de la oficina del semanario Agos, al periodista Hrant Dink que condenó el genocidio armenio.

SERBIA: El Partido Radical, de tendencia ultranacionalista y que gobernó en los 90 con Slobodan Milosevic, obtiene la mayor cantidad de votos en las elecciones parlamentarias, pero no la suficiente para gobernar solo, según la encuestadora independiente Cesid.

21

SERBIA: El Partido Radical, de tendencia ultranacionalista y que gobernó en los 90 con Slobodan Milosevic, obtiene la mayor cantidad de votos en las elecciones parlamentarias, pero no la suficiente para gobernar solo, según la encuestadora independiente Cesid.

22

UNIÓN EUROPEA: La Unión Europea anuncia su intención de "aplicar en su integridad y sin demora" las sanciones adoptadas por la ONU contra Irán a raíz de sus controvertidas actividades nucleares.

ESPAÑA: Graves enfrentamientos entre grupos de jóvenes españoles y latinoamericanos desatan la alarma por un posible brote de xenofobia. La policía mantiene un dispositivo de seguridad especial en Alcorcón, al sur de Madrid, como medida preventiva.

24

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, cuya popularidad está fuertemente golpeada por la guerra en Irak, es blanco de fuertes críticas por ausentarse de un importante debate parlamentario sobre la situación en el país árabe, para evitar ser cuestionado por la oposición.

26

OTAN: Impulsados por Estados Unidos y su renovado compromiso en dinero y tropas, los países miembros de la OTAN acuerdan en Bruselas aumentar sus esfuerzos en Afganistán para responder a una esperada ofensiva de la insurgencia talibán.

27

ESPAÑA: Disturbios en una marcha contra latinos, nacionalistas y ultraderechistas chocan con inmigrantes en las calles de Alcorcón, suburbio madrileño.

28

IRLANDA: El Sinn Féin, partido católico nacionalista y brazo político del grupo terrorista IRA, anuncia que reconocerá la autoridad de la policía y la justicia del Ulster, decisión considerada histórica y que destraba el estancado proceso de paz norirlandés.

29

HOLANDA: La Corte Penal Internacional (CPI) decide que hay evidencia suficiente contra un miliciano congoleño, Thomas Lubanga, para iniciar el primer juicio del tribunal. Lubanga es acusado de reclutar niños soldados, crimen de guerra según el Estatuto de la CPI.

TURQUÍA: La policía detiene a 46 personas sospechosas de tener vínculos con Al-Qaeda, según reporta la agencia de noticias estatal Anatolia.

30

FRANCIA: El grupo ambientalista Alianza por el Planeta, que reúne a 72 asociaciones ambientalistas mundiales, propone para un apagón de cinco minutos en contra del derroche de energía, informa la prensa extranjera. La protesta se haría en coincidencia con la presentación del informe sobre clima de la ONU, en la cumbre que delibera en la ciudad de París.

31

ALEMANIA: Un tribunal de Munich da el primer paso jurídico en Europa contra los vuelos secretos de la CIA al ordenar la detención de 13 agentes presuntamente implicados en el secuestro de un ciudadano alemán de origen libanés, Jaled El Masri.

FEBRERO

1

FEDERACIÓN RUSA: Durante la conferencia anual que realiza en el auditorium del Kremlin ante más de un millar de periodistas, el presidente Vladimir Putin, comienza la despedida del poder al afirmar que el próximo mandatario ruso será elegido democráticamente en 2008 y descarta su candidatura.

EUROPA: Algunos monumentos emblemáticos del continente, como la parisina Torre Eiffel, el Coliseo romano o la madrileña Puerta de Alcalá, se apagan cinco minutos en respuesta a la convocatoria de asociaciones ecologistas para protestar contra el cambio climático bajo el lema "cinco minutos de respiro para el planeta".

2

GRAN BRETAÑA: Acosado por un escándalo sobre la concesión de títulos nobiliarios a cambio de financiamiento para su partido político, el premier Tony Blair descarta la posibilidad de abandonar su cargo antes de que concluyan las investigaciones policiales.

KOSOVO: El mediador de Naciones Unidas para Kosovo, Martti Ahtisaari, presenta las propuestas para el futuro que llevarían a la declaración de un Estado independiente en

esta provincia separatista serbia, aunque prefiere no mencionarlo explícitamente. El plan es rechazado por Serbia.

3

UNIÓN EUROPEA: El Parlamento Europeo denuncia un "Gran Hermano" financiero al acusar al gobierno de Estados Unidos de espiar y almacenar datos de cientos de miles de transacciones bancarias que realizan instituciones financieras europeas con sus pares de todo el mundo con el argumento de combatir el terrorismo.

ESPAÑA: Miles de personas, convocadas por el Partido Popular, opositor al gobierno, marchan contra un eventual diálogo del gobierno con el grupo separatista vasco ETA.

4

GRAN BRETAÑA: Una encuesta que publica el diario Sunday Express revela que la mayoría de los británicos (el 56%) cree que el premier, Tony Blair, debería dejar su puesto de inmediato.

ESPAÑA: La policía vasca informa de la detención en Bilbao de 18 jóvenes de la organización extremista vasca Segi, declarada terrorista el mes pasado, y que se encuentran en fuga tras una condena a 6 años de cárcel.

5

FRANCIA: Representantes de al menos 58 países y ONGs inician una conferencia, auspiciada por la cancillería y la UNICEF, de dos días sobre cómo salvar a los miles de niños que son reclutados como soldados en los conflictos del mundo.

6

ESPAÑA: Un grupo de 600 miembros del grupo vasco ETA, detenidos en cárceles de España y Francia, inicia una campaña de protesta para exigir la amnistía y lograr la excarcelación.

7

ESPAÑA: Batasuna, el ilegalizado brazo político de ETA, propone crear una autonomía "dentro del Estado español" integrada por las regiones del País Vasco y Navarra como vía para "solucionar el conflicto", rompiendo con la tradicional línea de crear un País Vasco independiente.

8

ESPAÑA; A cuatro años de la invasión estadounidense de Irak, el ex jefe de gobierno José María Aznar, que apoyó la invasión, reconoce que "no había armas de destrucción masiva" en el país árabe.

10

FEDERACIÓN RUSA: El presidente critica las "acciones unilaterales" de Washington y dice que su excesivo uso de la fuerza generó nuevos conflictos y ha hecho del mundo un lugar "más peligroso" e inestable.

ALEMANIA: La jefa del gobierno, Angela Merkel, dice que, para evitar el aislamiento internacional, Irán debe difundir los planes de su polémico programa nuclear y cumplir las resoluciones de la ONU que le ordenan dejar de enriquecer uranio, mineral base de la bomba atómica.

ESPAÑA: Miles de personas marchan contra la violencia de ETA en Bilbao, manifestación en la que participan el Partido Socialista, la oposición de derecha y el partido nacionalista mayoritario en el País Vasco (PNV).

12

UNIÓN EUROPEA: La unión aprueba en forma oficial el cumplimiento pleno y riguroso de las sanciones que impuso el Consejo de Seguridad de ONU a Irán, pero mantiene abierta la puerta para nuevas negociaciones.

14

UNIÓN EUROPEA: El Parlamento Europeo aprueba un informe que denuncia los vuelos clandestinos de la CIA en el continente y critica a varios países que integran la UE por haber cerrado los ojos ante estas actividades, incluida la detención secreta de sospechosos de terrorismo en territorio comunitario.

FRANCIA: La policía francesa detiene a once personas "sospechosas de estar relacionadas con la organización terrorista Al-Qaeda" y que forman una red encargada de enviar combatientes a Irak para luchar contra las fuerzas militares extranjeras.

15

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin acepta la dimisión presentada por el primer mandatario de Chechenia, Alu Aljanov, y nombra como presidente interino al hasta ahora primer ministro Ramzan Kadirov, hijo de su primer presidente pro Rusia.

16

ITALIA: Un tribunal de Milán decide iniciar el proceso contra 26 agentes estadounidenses de la CIA por el secuestro, hace cuatro años, del ciudadano egipcio sospechoso de terrorismo Abu Omar, en el primer caso por los vuelos secretos de la agencia norteamericana que se juzgará en Europa.

TURQUÍA: Un tribunal condena a cadena perpetua a siete miembros de la red terrorista Al-Qaeda por los atentados contra objetivos judíos y británicos en Estambul en 2003.

17

ITALIA: En una señal de evidente descontento hacia la política exterior del gobierno de Prodi, cientos de miles de italianos se manifiestan masivamente contra la ampliación de una base militar estadounidense en Vicenza, al nordeste del país.

18

GRAN BRETAÑA: Una sondeo realizado en 27 países, por el Servicio Mundial de la BBC, revela que la mayoría de sus ciudadanos rechaza la idea de que el mundo esté enfrascado en un "choque de civilizaciones" y cree que las tensiones entre las naciones islámicas y occidentales son políticas y no el resultado de diferencias religiosas o culturales.

ESPAÑA: Los andaluces aprueban por una amplia mayoría del 87,45% su nuevo estatuto de autonomía ampliada en el país, en un referéndum marcado por una abstención que alcanza el 63,7%, según los resultados oficiales.

19

ESPAÑA: El marroquí Jamal Zougam y el sirio Basel Ghalyoun, acusados por los atentados el 11-M, niegan su participación en los mismos y denuncian irregularidades policiales en la investigación

20

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, principal aliado de Estados Unidos en Irak, informa al presidente George W. Bush su intención de comenzar a retirar pronto a los soldados de su país desplegados en la nación árabe.

En tanto, la BBC revela un supuesto plan estadounidense para atacar a Irán que incluiría no sólo sus instalaciones nucleares sino la mayor parte de su infraestructura militar.

FRANCIA: Mélanie Delloye, la hija de la ex candidata presidencial colombiana Ingrid Betancourt, cuestiona al primer ministro, Dominique de Villepin, y lo acusa de no tener la suficiente "determinación" para liberar a su madre, que también tiene la nacionalidad francesa y cumplirá cinco años como rehén de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

POLONIA: Una propuesta estadounidense para instalar un sistema antimisiles en Polonia y República Checa avanza luego que ambos países sugieren que están de acuerdo con el proyecto, mientras que un oficial ruso advierte que el plan llevaría a que Moscú apunte sus misiles hacia sus antiguos aliados.

21

ITALIA: El gobierno de centroizquierda de Romano Prodi presenta su renuncia, luego de una dramática derrota en el Senado, donde por dos votos es rechazada una moción sobre su política exterior.

FRANCIA: Una jueza ordena el juicio por el Tribunal en lo Criminal de París de 17 colaboradores de Augusto Pinochet por la desaparición de cuatro franceses durante la dictadura militar chilena.

VATICANO: Alarmado por el terreno que la fe católica está perdiendo en la Amazonia en favor de los evangelistas, el papa Benedicto XVI llama a "fomentar un proceso de amplia evangelización" en esa inmensa región, que abarca nueve de los 27 estados de Brasil.

23

NORUEGA: En Oslo, representantes de 46 países aprueban una declaración que propone la firma de un tratado en 2008 que prohíba las bombas de dispersión.

24

GRAN BRETAÑA: Miles de personas salen a las calles de Londres en medio de la lluvia para reclamar el retiro total de las fuerzas británicas de Irak, días después de que el primer ministro Tony Blair anunciara un repliegue parcial.

El semanario The Economist revela que el primer ministro estudia con EE.UU. la posibilidad de establecer en suelo británico parte del polémico sistema antimisiles que el gobierno norteamericano está desarrollando en Europa.

ESPAÑA: Por lo menos 15 personas resultan heridas en Bilbao cuando la policía reprime una manifestación convocada por la Asociación de Familiares de Presos de ETA para pedir una amnistía para los detenidos vascos.

26

NACIONES UNIDAS: La Corte Internacional de Justicia determina dictamina que Serbia no tuvo responsabilidad directa en la masacre de Srebrenica, considerada el peor crimen de guerra desde la Segunda Guerra Mundial y lo exime de ser el primer Estado condenado por genocidio.

Por otro lado, los cinco miembros permanentes del CSNU más Alemania se reúnen en Londres para debatir nuevas sanciones contra Irán.

ESPAÑA: Un egipcio acusado de ser el organizador de los ataques del 11-M en Madrid niega que su voz sea la que se escucha en la grabación de una conversación telefónica en la que, según los fiscales, dijo que los atentados fueron su idea.

27

ITALIA: En medio de la grave crisis política, Romano Prodi pronuncia un discurso programático ante el Senado, al que le pide un crucial voto de confianza.

28

ITALIA: En una votación cerrada en el Senado, el gobierno de Romano Prodi logra la confianza para poder seguir adelante, con 162 votos favorables y 157 contrarios.

MARZO

1

ESPAÑA: La policía detiene a tres personas por su presunta relación con la red de apoyo a los terroristas fugitivos tras los atentados del 11-M en Madrid, según informa el Ministerio del Interior.

3

DINAMARCA: La capital danesa es escenario de fuertes enfrentamientos entre la policía y grupos de jóvenes radicales, la mayoría antisistema, que participan de una marcha de protesta ante el desalojo de un centro juvenil ocupado desde hace años por anarquistas.

FEDERACIÓN RUSA: Por lo menos 2000 manifestantes rompen líneas policiales y bloquean la avenida principal de San Petersburgo, en una inusual y audaz demostración de descontento contra el jefe del Kremlin, Vladimir Putin.

CIUDAD DEL VATICANO: El papa Benedicto XVI nombra arzobispo de Varsovia a Kazimierz Nycz, de 57 años, en reemplazo de Stanislaw Wielgus, quien renunció luego de admitir que había espiado para la policía del régimen comunista.

5

GRAN BRETAÑA: Un ataque militar contra Irán podría acelerar el desarrollo de armas nucleares en Teherán, advierten científicos británicos en un informe respaldado por el ex jefe de los inspectores de la ONU en Irak, Hans Blix.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno anuncia que está desarrollando una nueva doctrina militar, para contrarrestar el fortalecimiento y la expansión de la OTAN en sus fronteras.

ESPAÑA: El presidente del Partido Popular (PP), Mariano Rajoy, llama a realizar concentraciones en todas las capitales de provincia y a marchar en Madrid con el lema "España por la libertad, no más cesiones a ETA".

7

IRLANDA DEL NORTE: Los votantes acuden a las urnas para elegir una asamblea autónoma que podría permitir la vuelta de un gobierno compartido entre protestantes y católicos, y promover un acuerdo político después de décadas de conflicto.

9

UNIÓN EUROPEA: En un intento por fomentar la producción y el comercio de los biocombustibles, los líderes de los 27 países miembros de la unión, reunidos en la Cumbre de Primavera, fijan como objetivo lograr que el 20% del consumo energético del bloque en 2020 provenga de fuentes renovables.

IRLANDA DEL NORTE: Tras los comicios en los que se imponen los unionistas liderados por el reverendo Ian Paisley, seguidos de cerca por el Sinn Fein republicano, el primer ministro británico, Tony Blair, y su par irlandés, Bertie Ahern, urgen a los protestantes y católicos a aprovechar la oportunidad histórica de compartir el poder en la Asamblea del Ulster.

FRANCIA: El candidato presidencial conservador, Nicolas Sarkozy, provoca un gran revuelo al proponer la creación del Ministerio de Inmigración y la Identidad Nacional, bandera cercana a los grupos de ultraderecha.

CHIPRE: Los grecochipriotas comienzan a derribar un muro que fue símbolo de la división del país durante décadas y que parte en dos la capital, Nicosia, en un acto que desafía a Turquía a que responda retirando sus tropas de la zona.

10

ESPAÑA: Por su política ante el grupo terrorista vasco ETA, el presidente Rodríguez Zapatero es blanco de una masiva marcha de protesta popular que culmina con un grito que lo tilda de "embustero" y pide su "dimisión".

11

ALEMANIA: El ex canciller Gerhard Schröder califica de "serio peligro político" el plan de Estados Unidos de instalar un escudo antimisiles en la República Checa, lo que considera como un intento ridículo de cercar y aislar a FEDERACIÓN RUSA, algo que está completamente en contra de los intereses de Europa.

FEDERACIÓN RUSA: Se celebran elecciones parlamentarias regionales consideradas una prueba de fuerza para el Kremlin de cara a las próximas elecciones legislativas y presidenciales. Según sondeos en boca de urna, el partido oficialista habría logrado una aplastante derrota en por lo menos 10 de las 14 regiones.

14

GRAN BRETAÑA: A pesar de una inédita rebelión en las filas laboristas, el premier Tony Blair consigue que la Cámara de los Comunes apruebe su polémico plan para renovar el arsenal nuclear del país.

SERBIA: Un fiscal especial acusa a tres asesores del ex presidente Slodoban Milosevic de desviar fondos públicos a cuentas en el exterior durante su gobierno.

15

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, afirma que la muerte de tantas personas en Irak es "una tragedia", pero advierte que occidente debería dejar de pedir disculpas por "tratar de hacer lo correcto" en ese país.

16

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno amenaza con cerrar su espacio aéreo a varias compañías aéreas de la Unión Europea por presuntas infracciones de las medidas de seguridad.

CHIPRE: El Parlamento aprueba, después de intenso debate, la adopción de la moneda única europea, el euro, que tendrá curso legal en la isla a partir de enero próximo, pero sólo en la parte meridional.

17

FRANCIA: Decenas de miles de personas protestan en cinco ciudades del país contra el proyecto de construcción de un reactor nuclear de tercera generación en la localidad de Flamanville, en el noroeste del país.

SERBIA: Mihalj Kertes, uno de los financistas más importantes del ex presidente Slobodan Milosevic, es detenido bajo la acusación de adjudicar dinero de forma ilegal a las cuentas del ex mandatario para financiar su política.

18

CORTE PENAL INTERNACIONAL: El fiscal general, Luis Moreno Ocampo, afirma que existe la posibilidad de que el primer ministro británico, Tony Blair, y el presidente de Estados Unidos, George W. Bush, sean procesados por delitos cometidos en Irak, según publica el diario londinense The Sunday Telegraph.

19

ALEMANIA: Los planes de Estados Unidos para instalar un sistema de defensa antimisiles en Polonia y en la República Checa, conocido como escudo espacial, amenazan con provocar en el país una fractura en el gobierno de Angela Merkel, según fuentes oficiales.

20

GRAN BRETAÑA: Las escuelas podrán prohibirles a sus alumnas que lleven el velo musulmán por razones de seguridad y de aprendizaje, según unas nuevas guías sobre los uniformes escolares que da a conocer el gobierno.

ITALIA: Las fuerzas de seguridad arrestan a 199 presuntos miembros de la mafia napolitana (Camorra) durante una imponente operación en la cual participaron unos 1000 hombres, según informan los carabinieri.

21

FEDERACIÓN RUSA: En una nueva muestra de las tensiones con EE.UU., el gobierno acusa al gobierno norteamericano de usar métodos de la Guerra Fría para convencer a Europa de albergar un escudo antimisiles que amenaza para su seguridad nacional.

GRAN BRETAÑA: Dos marinos británicos mueren y otro resulta herido en un accidente a bordo de un submarino nuclear que realiza un ejercicio en el Ártico, según indica el Ministerio de Defensa.

24

UNIÓN EUROPEA: Angela Merkel, cenciller alemana y presidenta temporaria de la UE, subraya que el bloque debe resolver el problema sobre la constitución comunitaria a más tardar en 2009

25

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, acusa a Irán de secuestrar a los 15 marines británicos capturados en el Golfo de Pérsico, califica el episodio como "injustificado y equivocado" y advierte que el destino de los militares es un asunto "fundamental" para Londres.

ALEMANIA: Brigitte Mohnhaupt, una de las cabecillas de la extinta organización Fracción del Ejército Rojo (RAF), sale en libertad tras pasar 24 años tras las rejas.

26

IRLANDA DEL NORTE: Una reunión histórica marca el principio del fin del conflicto en el país: los jefes de los dos principales partidos del Ulster -eternos rivales- dejan a un lado sus diferencias y, en su primer encuentro cara a cara, acuerdan formar una coalición de gobierno.

27

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, eleva el tono de sus advertencias y amenaza a Irán con entrar en una "fase diferente" si fracasan los esfuerzos diplomáticos para que los soldados británicos detenidos regresen a su país.

ESPAÑA: La extrema izquierda vasca, que intenta soslayar la proscripción impuesta a Batasuna, presenta un nuevo partido de cara a las elecciones municipales y regionales, pese al anuncio del gobierno de que impedirá la participación a las organizaciones ilegalizadas.

28

GRAN BRETAÑA: El gobierno de Tony Blair decide endurecer su postura y congelar las relaciones con el régimen iraní hasta que los militares británicos detenidos sean liberados.

ESPAÑA: El comando Donosti, de ETA, "buque insignia" de la banda separatista, cae cuando la Guardia Civil detiene a ocho de sus presuntos miembros.

29

GRAN BRETAÑA: El premier Tony Blair decide elevar el caso de los soldados británicos detenidos en Irán, al Consejo de Seguridad de la ONU y advierte que su país no negociará con Teherán porque exige la liberación "incondicional" de los militares.

En otro sentido, el gobierno califica de "lamentable" la decisión argentina de poner fin al convenio para la exploración y explotación de hidrocarburos en el Atlántico Sur y considera que la medida "no ayudará en nada" a la Argentina en su reclamo de soberanía sobre la islas Malvinas.

30

FEDERACIÓN RUSA: Datos de inteligencia del país demostrarían que las fuerzas armadas norteamericanas están listas para atacar al régimen islámico, que ya tomó medidas

respecto de una eventual acción militar a causa de las crisis de su programa nuclear y de la captura de 15 marines británicos.

UNIÓN EUROPEA: La Unión exige la "liberación inmediata" de los militares británicos capturados por la flota naval iraní. De lo contrario, advierte podría tomar las "medidas apropiadas".

ESPAÑA: El juez Baltasar Garzón prohíbe un mitin convocado por la ilegalizada Batasuna, brazo político de ETA, en Bilbao, para presentar su nuevo partido con miras a las elecciones municipales. Batasuna ratifica el acto.

ALEMANIA: La Corte Suprema de Justicia autoriza el envío de aviones Tornado de la Fuerza Aérea a Afganistán, rechazando de esta manera un recurso presentado por el Partido de Izquierda.

31

ESPAÑA: La Guardia Civil incauta 170 kilos de diversos componentes para fabricar explosivos en uno de los seis allanamientos que realiza en las provincias de Navarra y Guipúzcoa, norte de España, en una gigantesca operación contra el grupo terrorista ETA.

UNIÓN EUROPEA: El sueño europeo se aleja para miles de bolivianos ya que la UE les exigirá visa para entrar en territorio comunitario como "turistas", un camino que en los últimos años han utilizado cientos de miles de latinoamericanos para entrar en España y quedarse ilegalmente.

ABRIL

1

GRAN BRETAÑA: En un intento de apurar una salida pacífica a la crisis diplomática que mantiene con Irán, el gobierno admite haber entablado conversaciones bilaterales directas con el régimen islámico, con el fin de lograr la liberación de los 15 militares británicos detenidos en el Golfo Pérsico.

ESPAÑA: La policía detiene a tres personas en la región vasca de Guipúzcoa por su presunta vinculación con la organización ETA.

2

FRANCIA: A 20 días de las elecciones presidenciales, el candidato de la derecha, Nicolas Sarkozy, se presenta como el defensor de una sociedad "exasperada" por la inmigración "descontrolada" y vuelve a defender la importancia de la "identidad nacional".

UCRANIA: El presidente, Viktor Yushchenko, respaldado por Occidente, disuelve el Parlamento y convoca a elecciones legislativas anticipadas, tras meses de conflicto con las facciones del gobierno apoyadas por Federación Rusa. Los legisladores rechazan el decreto presidencial y lo consideran "un paso hacia un golpe de Estado".

3

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, afirma que las siguientes 48 horas serían "críticas" en las negociaciones para lograr la liberación de los 15 marines de la Royal Navy detenidos por el régimen iraní.

UCRANIA: El primer ministro, Viktor Yanukovich, apela ante el Tribunal Constitucional, la decisión tomada el presidente prooccidental Viktor Yushchenko, de disolver el Parlamento y convocar a elecciones anticipadas. Miles de personas protestan en Kiev contra la medida del mandatario.

4

FRANCIA: En un fallido intento de reivindicar sus posturas políticas extremistas para ganar apoyo para las elecciones, el candidato presidencial de la extrema derecha, Jean-Marie Le Pen, dice que no todas las razas son iguales, en una entrevista que publica el periódico Le Monde.

5

NACIONES UNIDAS: Según anuncia el embajador británico ante la ONU, el calentamiento global se ha convertido en un problema tan grave que por primera vez en su historia el Consejo de Seguridad –con presidencia temporal de Gran Bretaña- se dispone a enfrentarlo, en una reunión especial convocada al efecto, como una amenaza urgente a la paz y la seguridad internacionales, ante el riesgo de que provoque nuevas guerras, altere fronteras, interrumpa suministros de energía y dispare migraciones masivas.

GRAN BRETAÑA: En una revelación que amenaza con volver a elevar las tensiones entre con Irán, uno de los 15 militares liberados por el gobierno iraní reconoce que el grupo estaba realizando tareas de inteligencia sobre el régimen islámico en la zona en la que fue capturado.

6

GRAN BRETAÑA: En un dramático giro, los 15 militares británicos capturados por Irán en aguas del golfo Pérsico se retractan y denuncian que sus captores los amenazaron con "hasta siete años de cárcel" si no admitían haber invadido las aguas territoriales de ese país, y que pasaron su cautiverio sometidos a una "constante presión psicológica".

FEDERACIÓN RUSA: La Cámara baja del Parlamento decide quitar la hoz y el martillo de la bandera roja de la victoria, aquella que el Ejército Rojo izó el 1° de mayo de 1945 sobre el Reichstag, a fines de la Segunda Guerra Mundial. La polémica decisión, de valor simbólico, es cuestionada por los comunistas.

7

UCRANIA: El presidente pro occidental Viktor Yushchenko declara que no se retractará de su "legítima" decisión de disolver el Parlamento, lo que mantiene sumido al país en una grave crisis política y desencadena una nueva jornada de protestas de simpatizantes del premier pro-ruso Viktor Yanukovich.

8

ESPAÑA: La ETA irrumpe en el país con un nuevo comunicado en el que exige la participación de la ilegalizada izquierda nacionalista radical en las elecciones regionales del mes próximo, bajo amenaza de que el agonizante "proceso de paz" fracase sin remedio.

10

PORTUGAL: El presidente, Aníbal Cavaco Silva, opta por promulgar la ley de despenalización del aborto aprobada en el referéndum de febrero, aunque con unos matices que generan polémica.

ESPAÑA: El grupo separatista vasco ETA "reconstruyó" su capacidad para cometer atentados desde el alto al fuego decretado en marzo de 2006, según afirma la agencia de policía de la UE, Europol, en un informe sobre terrorismo.

UCRANIA: La Corte Constitucional anuncia que aplaza el análisis sobre la legalidad del decreto presidencial que busca disolver el Parlamento, luego que cinco jueces solicitaran "protección" y denunciaran "enormes presiones" por parte de la coalición pro-rusa. Unos 30.000 partidarios del primer ministro, Viktor Yanukovich, protestan contra la disolución de la Rada Suprema y la convocatoria adelantada a elecciones.

13

FEDERACIÓN RUSA: El poderoso magnate ruso Boris Berezovsky, exiliado en Gran Bretaña y supuesto protector del ex espía Alexander Litvinenko, asesinado con polonio 210, advierte que planea una revolución para derrocar a Vladimir Putin. Por otra parte, más de 200 manifestantes, entre ellos el político y ex campeón mundial de ajedrez Garri Kasparov, son arrestados durante una protesta organizada por grupos opositores en Moscú.

14

TURQUÍA: Más de 200.000 turcos protestan contra el primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, de firmes convicciones islámicas, en un acto que pone de manifiesto la férrea oposición que enfrentaría de parte de la cúpula secular del país si decide postularse para la presidencia el mes próximo.

15

ALEMANIA: Una fuerte polémica estalla luego de que la televisión difunde un video en el que se ve cómo un instructor militar ordena a un soldado que al disparar su ametralladora se imagine en el barrio neoyorquino del Bronx, enfrentando a montón de adversarios negros.

19

RUMANIA: El Parlamento suspende al presidente Traian Basescu y convoca un referéndum para la celebración de nuevas elecciones, tras las denuncias de la oposición ultranacionalista y socialdemócrata de que violó la Constitución.

UNIÓN EUROPEA: Los 27 miembros de la Unión alcanzan un acuerdo para convertir al racismo y la negación del Holocausto en un delito en todo el bloque, aunque este compromiso deberá ser aprobado a nivel nacional por los Estados miembros, según fuentes diplomáticas.

21

UCRANIA: Miles de manifestantes rodean la Corte Constitucional, donde un legislador explica a los jueces por qué el decreto presidencial para disolver el Parlamento debe ser considerado ilegal.

22

FRANCIA: En las elecciones presidenciales el candidato conservador, Nicolas Sarkozy, obtiene el 31% de los votos; e irá a ballottage con la socialista Ségolène Royal que, con un 26%, termina segunda.

23

FEDERACIÓN RUSA: El ex presidente Boris Yeltsin muere ayer a los 76 años a causa de insuficiencias cardíacas en el Hospital Central de Moscú, según anuncia el vocero del Kremlin, Alexander Smirnov.

24

ITALIA: Para hacer frente al creciente arribo de inmigrantes ilegales al país, el gobierno de Romano Prodi pone en marcha una reforma de la ley migratoria, de carácter sumamente restrictivo, y que favoreció la llegada de extranjeros en forma clandestina.

25

TURQUÍA: Un hombre armado intenta matar al jefe del Consejo de Educación Superior, Erdogan Tezic, un conocido defensor del orden secular en el país, pero es detenido por agentes de seguridad.

ESPAÑA: Un pesquero español rescata a casi 90 indocumentados africanos de una embarcación que se hunde en aguas de Mauritania. Dos de los indocumentados mueren y decenas más son atendidos de hipotermia. El Ministerio de Relaciones Exteriores asegura que negocia con Mauritania y Senegal para que acoja a los indocumentados.

FEDERACIÓN RUSA: En un discurso digno de los tiempos de la Guerra Fría, el presidente, Vladimir Putin, critica en duros términos la política exterior de Estados Unidos y su proyecto de construir un escudo antimisiles en Europa, y anuncia en represalia la suspensión de un tratado de desmilitarización firmado en 1990. De forma casi inmediata, la secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, que participa de una cumbre de la OTAN, afirma que el dispositivo militar que su país planea desplegar en el este de Europa no representa peligro alguno para Moscú.

GRECIA: Varios atentados con bombas incendiarias dañan automóviles diplomáticos frente a la casa del embajador de Uruguay en el país, así como una sucursal bancaria y otros vehículos en diferentes lugares de Atenas.

27

ESPAÑA: En un gesto inédito, la Audiencia Nacional procesa a tres oficiales del ejército de los Estados Unidos por el "asesinato" de un camarógrafo español, ocurrido durante el bombardeo al hotel Palestine, de Bagdad, en el tramo final de la ofensiva que precedió la invasión norteamericana de Irak.

FEDERACIÓN RUSA: En un nuevo ataque al escudo antimisiles que Estados Unidos planea desplegar en la República Checa y Polonia, el presidente, Vladimir Putin, advierte que su país prepara contramedidas que podrían llevar a la destrucción nuclear recíproca. En otro sentido, las autoridades militares rescatan 20 cadáveres de un helicóptero del ejército que es hallado en el sur de Chechenia sin confirmar si se trató de un accidente o un atentado de las fuerzas rebeldes.

TURQUÍA: La cúpula del ejército lanza una advertencia, tras la primera ronda electoral para la presidencia del país, en la que defiende a ultranza el secularismo.

ESTONIA: Un joven muerto y 43 arrestados es el saldo de los graves enfrentamientos entre la policía y manifestantes prorrusos que protestan por el desmantelamiento de un monumento en honor a los soldados soviéticos caídos en la Segunda Guerra Mundial.

28

TURQUÍA: La crisis política por la elección del futuro presidente se agudiza con el llamado que el gobierno hace a los militares para que recuerden su "deber de obediencia y sumisión al Poder Ejecutivo", tras la afirmación de la cúpula de las fuerzas armadas que acusó al gobierno islámico de cuestionar el laicismo.

ESTONIA: La Unión Europea (UE) llama a evitar una escalada de violencia en el país, tras la peor ola de enfrentamientos callejeros desde la independencia en 1991, provocada por el retiro del centro de la capital de un monumento en homenaje a los soldados soviéticos.

29

TURQUÍA: En un clima de fuerte tensión entre el gobierno y los militares, cerca de un millón de personas salen a las calles en Turquía para protestar contra lo que interpretan como una maniobra del primer ministro Recep Tayyip Erdogan para conducir al país a un régimen islámico.

CROACIA: El ex primer ministro Ivica Racan, líder comunista que encabezó el primer gobierno prooccidental en el país entre 2002 y 2003, fallece a los 63 años, como resultado de un cáncer renal.

30

TURQUÍA: La Corte Constitucional declara nula la primera votación parlamentaria para elegir al nuevo presidente, recurrida por la oposición.

Por su parte, el primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, hace un llamado a la unidad para poder superar la actual crisis política abierta por las protestas de los sectores laicos contra el gobierno islamista y su candidato a la presidencia.

MAYO

1

TURQUÍA: En medio de la grave crisis política que atraviesa el país, la Corte Constitucional decide anular la reciente votación parlamentaria para designar al presidente. El premier Tayyip Erdogan expresa su intención de adelantar las próximas elecciones legislativas.

2

ISRAEL: Se agrava la crisis política en Israel y el primer ministro Ehud Olmert recibe el golpe más duro cuando la popular canciller Tzipi Livni lo insta públicamente a renunciar. Por otra parte, dimite el jefe del partido gobernante en el Parlamento.

TURQUÍA: Preocupados por la grave crisis política que atraviesa el país donde el gobierno islamista es acusado por el ejército de no proteger los principios laicos del Estado, tanto EE.UU. como la UE instan a las autoridades que garantizaran el desarrollo de elecciones presidenciales y legislativas en forma democrática y sin injerencias inapropiadas.

4

ESCOCIA: En uno de los comicios más caóticos desde la posguerra, el Partido Nacionalista Escocés obtiene una histórica victoria -capaz de poner al país camino de la independencia- al tiempo que desplaza al laborismo del liderazgo que venía gozando en ese reino desde hace más de medio siglo.

UCRANIA: El presidente, Viktor Yuschenko, anuncia que llegó a un acuerdo con su rival, el primer ministro Viktor Yanukovich, para organizar las elecciones legislativas en forma anticipada, según informa la agencia local Interfax.

5

TURQUÍA: Decenas de miles de personas se manifiestan en contra del gobierno del primer ministro Recep Tayyip Erdogan y su iniciativa de presentar al islamista Abdullah Gül para que sea elegido presidente del país por el Parlamento. Las marchas son convocadas para defender el Estado secular.

6

FRANCIA: Nicolas Sarkozy es elegido presidente con el voto de una amplia mayoría (53%) que le da mandato para aplicar en los próximos cinco años un programa de reformas económicas y sociales, que constituirá una "ruptura" con el pasado según él mismo anuncia. Asimismo, afirma que habrá un acercamiento a Estados Unidos, a la Unión Europea y a África

ESPAÑA: Las inminentes elecciones municipales adquieren alcance de fondo al acordar el Tribunal Supremo que en ellas se produzca, tras años de ostracismo, el retorno a la vida política de partidos que, si bien con otro nombre (Acción Nacionalista Vasca) son consideradas en la órbita de la banda ETA.

TURQUÍA: En el marco de la crisis política que sacude al país, el gobierno islamista sufre un duro revés, luego de que la oposición boicotea la votación para la elección presidencial en el Parlamento, lo cual fuerza la renuncia del ex islamista y único candidato a la presidencia, Abdullah Gül.

7

VATICANO: Un empleado de la Santa Sede es condenado por posesión de cocaína en el primer juicio por drogas del diminuto Estado.

FRANCIA: Un total de 367 vehículos arden y 270 personas son detenidas, tras la elección de Sarkozy como presidente, durante enfrentamientos entre la policía y manifestantes.

8

IRLANDA DEL NORTE: En una cita histórica para el país, el reverendo protestante Ian Paisley y el católico Martin McGuinness, enemigos acérrimos durante décadas, juran como primer ministro y viceministro del flamante gobierno de unidad.

FRANCIA: La violencia post-electoral continúa y deja autos incendiados, vidrieras de comercios destrozadas y cientos de personas arrestadas, mientras las autoridades del Partido Socialista, derrotado, llaman a la calma

9

GRAN BRETAÑA: Cuatro personas son detenidas, en virtud de la Ley de Terrorismo del 2000, en relación con la investigación sobre los atentados suicidas del 7 de julio de 2005 en el transporte público de Londres, según anuncia Scotland Yard.

10

GRAN BRETAÑA: Una década después de haber llegado al poder con una avalancha de votos, el primer ministro Tony Blair dejará Downing Street y pondrá así fin a su gobierno en el país. La decisión de Blair, deja más aislado al presidente norteamericano Bush para defender la guerra en Irak

TURQUÍA: El Parlamento respalda una enmienda a la Constitución que establece el voto directo de la población para elegir al presidente de la República, en lugar del sistema por votación parlamentaria vigente. Es la principal medida de un paquete de reformas electorales que todavía tiene que ser aprobado en su conjunto.

11

GRAN BRETAÑA: Luego de recibir el respaldo público de Tony Blair para ser su sucesor, el ministro de Economía, Gordon Brown admite "errores" en Irak, pero precisa que sus tropas mantendrán su participación en ese país.

12

FRANCIA: El trabajador humanitario francés, Eric Damfreville, es liberado tras haber pasado 38 días secuestrado por los talibanes en Afganistán y regresa a París en un estado físico visiblemente deteriorado.

FEDERACIÓN DE RUSIA: El gobierno se hace con la llave del gas de Asia central al acordar con Kazajistán y Turkmenistán el tendido del Gasoducto del Caspio, proyecto que frustra las esperanzas de la Unión Europea y Estados Unidos de obtener una vía de acceso directo a los hidrocarburos de la región.

UNION EUROPEA: La jefa de gobierno alemana, Angela Merkel, presidenta de turno de la UE, solicita la solidaridad de sus colegas para alcanzar en junio un acuerdo sobre el futuro tratado constitucional que permitirá al bloque regional adaptarse a los desafíos de la globalización.

13

TURQUÍA: Una multitud de más de un millón de personas sale a las calles para protestar contra el gobierno islamista de Tayyip Erdogan y exigir la preservación del Estado laico.

ESPAÑA: Más de 500 inmigrantes africanos ilegales llegan a las costas de las islas Canarias (Sudoeste) y de Andalucía (Sur).

15

FRANCIA: Tras 12 años al frente del país, Jacques Chirac se despide de los franceses con el "orgullo del deber cumplido" y expresa sus mejores deseos a su sucesor Nicolas Sarkozy, que conducirá el rumbo del país -al que define como motor de la construcción europea- por el próximo lustro.

Por otra parte, las Brigadas Abu Hafs al-Masri, grupo que dice formar parte de Al-Qaeda y que se adjudica los atentados de Londres y Madrid, amenaza con llevar a cabo "una campaña yihadista sangrienta" en el país tras la elección del "cruzado" y "sionista" Nicolas Sarkozy.

FEDERACIÓN DE RUSIA: La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, y el presidente, Vladimir Putin, no logran reconciliar, en la reunión que mantienen en Moscú, las posiciones antagónicas de ambos países sobre el proyecto estadounidense de desplegar un escudo antimisiles en Europa del Este.

16

FRANCIA: Horas después de asumir, el presidente Nicolas Sarkozy viaja a Berlín para reunirse con su homóloga alemana, Angela Merkel, y expresa su deseo de ponerse a trabajar "enseguida" para dar un nuevo impulso a la UE.

UNIÓN EUROPEA: Con objeto de combatir la inmigración ilegal, la Comisión Europea decide atacar de frente el empleo en negro con un nuevo proyecto que incrementa las inspecciones y endurece notablemente las sanciones para quienes empleen a ciudadanos indocumentados.

17

FEDERACIÓN DE RUSIA: El servicio federal de Aduanas de Rusia afirma presentó una demanda contra el banco estadounidense Bank of New York Co., al que exigió una indemnización de US\$ 22.500 millones por daños.

18

FEDERACIÓN DE RUSIA: Con fuertes cuestionamientos a la política rusa de derechos humanos y a la detención de varios opositores al presidente Vladimir Putin finaliza la tensa cumbre con la UE, en el sur del país. En la reunión fracasa la posibilidad de un acuerdo de asociación entre ambas partes por un enfrentamiento entre la canciller alemana, Angela Merkel y Vladimir Putin.

19

RUMANIA: Traian Basescu, el primer presidente rumano suspendido de su cargo desde la revolución de 1989, evita su destitución al triunfar en forma contundente el "No" en el referéndum sobre su futuro político, según dos sondeos a boca de urna.

FRANCIA: Un día después de que el flamante gobierno de Sarkozy anunció su creación, estalla la polémica por la constitución del Ministerio de Inmigración e Identidad Nacional, a cargo de Bernard Kouchner. Organizaciones de DD.HH. advierten sobre una "xenofobia legal" asociada a la nueva cartera.

FEDERACIÓN DE RUSIA: El Servicio Federal de Seguridad (FSB) afirma que frustró una conspiración para matar a la gobernadora de San Petersburgo, aliada del presidente Vladimir Putin.

20

GRAN BRETAÑA: En un intento por ganar apoyo interno, el próximo primer ministro, Gordon Brown, planea anunciar en los primeros 100 días de su mandato el retiro de las tropas que quedan en Irak, según informa el diario conservador The Sunday Telegraph.

21

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, reitera su determinación de "avanzar rápido" para obtener un acuerdo de los 27 países de la UE sobre un proyecto de tratado constitucional simplificado, al recibir al presidente del Parlamento Europeo, Hans-Gert Pöttering.

22

TURQUÍA: Cinco personas mueren y por lo menos 60 resultan heridas tras la explosión de una bomba en la capital, Ankara, en un ataque atribuido al grupo extremista Partido de los Trabajadores de Kurdistán (PKK).

23

UNION EUROPEA: El nuevo presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, afirma que presentará una iniciativa para crear un "gobierno económico" para la zona euro, cuyos principales objetivos serían apuntalar el crecimiento y bajar el desempleo de Europa. El mandatario también expresa su rechazo a la adhesión de Turquía al bloque.

24

ESPAÑA: A días de las elecciones municipales, la violencia y la amenaza vuelven al País Vasco cuando un artefacto explosivo estalla debajo del auto de un candidato socialista de la localidad guipuzcoana de Getaria.

25

IRLANDA: El partido conservador Fianna Fail, del primer ministro Bertie Ahern, obtiene en las elecciones legislativas el 41,6 por ciento de los votos, según el escrutinio provisorio, y aventaja así al mayor partido opositor, Fine Gael. Ahern sería el 1º jefe de gobierno de posguerra en ganar 3 elecciones consecutivas.

26

FRANCIA: La liberación de la franco-colombiana Ingrid Betancourt, secuestrada en Colombia por las FARC desde 2002, es "una de las prioridades" del presidente, Nicolas Sarkozy, afirma el canciller Kouchner.

UCRANIA: La grave crisis política del país se intensifica cuando el presidente del país, Viktor Yushchenko (prooccidental), toma el control de las tropas del Ministerio del Interior, lo que le vale críticas de su rival, el premier pro ruso Viktor Yanukovich, y advertencias de Europa.

HOLANDA: El gobierno de centroizquierda alcanza un acuerdo para conceder de manera extraordinaria permisos de residencia a entre 25.000 y 30.000 demandantes de asilo que viven en el país desde hace por lo menos seis años. La medida confirma el cambio de orientación con respecto a la política de línea dura que caracterizó al anterior gobierno.

27

ESPAÑA: Con tres años en el poder y pese a contar con el viento de la economía en su favor, el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero recibe una advertencia, al perder en manos de la oposición de derecha las elecciones municipales, que él mismo considera un anticipo de las presidenciales de 2008.

UCRANIA: Los líderes del país, el presidente Viktor Yuschenko, respaldado por Occidente, y el premier ruso Viktor Yanukovic, apoyado por Rusia, acuerdan adelantar las elecciones

parlamentarias y dar un paso para resolver una crisis política de meses que amenaza con desembocar en hechos de violencia.

28

FEDERACIÓN DE RUSIA: La fiscalía general recibe, de manos de las autoridades británicas, la petición de extradición del empresario ruso Andrei Lugovoi, principal sospechoso de la muerte por envenenamiento del ex espía de la KGB Alexander Litvinenko.

29

FEDERACIÓN RUSA: En medio de la peor escalada de tensión con EE.UU. desde el fin de la Guerra Fría, el gobierno prueba con éxito un nuevo misil intercontinental capaz de portar múltiples cabezas nucleares, diseñado específicamente para evadir sistemas de defensa como el que el gobierno norteamericano planea instalar en Europa del Este.

30

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea propone llevar a Brasil al nivel de socio estratégico de la UE, mismo estatuto que tienen potencias como Estados Unidos, China, Japón, India y Sudáfrica, y que es pretendido por Rusia.

TURQUÍA: En una medida que aumenta las tensiones en la región, el ejército refuerza su presencia en la frontera con Irak, mediante el envío de grandes contingentes de tanques, vehículos blindados y soldados a la zona, lo que enciende las alarmas ante la posibilidad de una inminente incursión militar.

ALEMANIA: Los ministros de RR.EE. del G8 reunidos en Potsdam amenazan con tomar "medidas adecuadas" si Irán continúa con el enriquecimiento de uranio, tal y como exige Naciones Unidas. Por otra parte, los representantes del G8 se muestran muy preocupados por la situación en Medio Oriente.

31

FEDERACIÓN DE RUSIA: El jefe de Estado, Vladimir Putin, redobla la escalada de tensión entre su país y EE.UU., al acusar duramente a éste de perseguir una política "imperialista" y de iniciar una nueva carrera armamentista. Horas más tarde, la secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, advierte al Kremlin de quedarse en el pasado en su política exterior.

JUNIO

1

ESPAÑA: En su visita, en Madrid, la Secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, cuestiona públicamente la política de diálogo del gobierno español para con el gobierno cubano.

2

ALEMANIA: Más de 150 policías resultan heridos en Rostock, en violentos choques con manifestantes que protestan contra la próxima cumbre del Grupo de los 8, protesta que convoca a unas 80.000 personas

FRANCIA: Brice Hortefeux, titular de la cartera de Inmigración, Integración, Identidad Nacional y Codesarrollo, fija como objetivo expulsar del país a 25.000 inmigrantes irregulares durante 2007.

3

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, lanza su advertencia más dura contra Estados Unidos, al señalar que si sigue adelante con su plan de construir un escudo antimisiles en Europa del Este, su gobierno se verá obligado a apuntar sus misiles hacia blancos europeos.

ESPAÑA: La ETA envía una nueva ola de cartas extorsivas a empresarios del País Vasco, para exigir el pago de 150.000 euros cada uno, según afirma ayer el diario El Mundo.

4

ESPAÑA: Tras 15 meses, ETA anuncia el fin "en todos los frentes" del "alto el fuego permanente" declarado con el gobierno.

6

ALEMANIA: Comienza la cumbre del Grupo de los Ocho con un fuerte traspié, al desvanecerse las esperanzas de un acuerdo concreto sobre el cambio climático, impulsado como el principal tema en la agenda de la reunión anual.

ESPAÑA: El gobierno insinúa el giro hacia una política de "mano dura" con la ETA. En este sentido, el presidente Rodríguez Zapatero desecha toda posibilidad de acortar su mandato para buscar la iniciativa con un adelantamiento de las elecciones.

7

FEDERACIÓN RUSA: Después de semanas de gran tensión, el enfrentamiento con EE.UU. por los planes norteamericanos de desplegar un escudo antimisiles en Europa del Este parece disiparse, cuando el presidente Vladimir Putin propone sorpresivamente a Bush instalar un sistema defensivo conjunto en la ex república soviética de Azerbaijón. Por su parte, El presidente norteamericano califica de "interesante" la iniciativa de su par ruso.

ALEMANIA: El G-8 logra un acuerdo de mínimos sobre cambio climático en la reunión de Heiligendamm, que, sin embargo, permitiría abrir un proceso global en la lucha contra este flagelo, con los auspicios de la ONU.

FRANCIA: A días de que ETA declaró el fin de la tregua con el gobierno español, tres militantes del grupo vasco son detenidos en el sur del país en un operativo conjunto entre la policía francesa y la española.

8

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea insta a los países miembros, acusados de albergar prisiones secretas de la CIA para sospechosos de terrorismo, a que realicen investigaciones urgentes e independientes y que garanticen que las víctimas reciban compensaciones.

ESPAÑA: A tres días de que ETA declarara el cese de la tregua, es encarcelado Arnaldo Otegi, el principal dirigente de su brazo político, Batasuna, decisión judicial que parece disminuir las posibilidades de que se reencamine el proceso de paz.

ALEMANIA: En medio de renovadas promesas de ayuda a África, de advertencias a Irán por su plan nuclear y de desacuerdos sobre las soluciones concretas al problema del cambio climático, culmina la cumbre del G-8. La canciller de Alemania y anfitriona del encuentro, Angela Merkel, considera que la cumbre fue un éxito.

9

VATICANO: El Papa Benedicto XVI le exige al presidente norteamericano George Bush, quien lo visita, una salida negociada para la crisis de Irak, así como un compromiso más fuerte para sacar del estancamiento la cada vez más trágica situación en Medio Oriente.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno redobla su presión sobre el gobierno norteamericano y le exige que "congelara" su proyecto de escudo antimisiles en Europa oriental hasta que termine de examinar la propuesta hecha por el presidente Vladimir Putin, que tiene como objetivo establecer un sistema de defensa común y alejar la presencia militar norteamericana de sus fronteras.

ESPAÑA: El presidente Rodríguez Zapatero, anuncia que será "implacable" con la organización ETA, tras la ruptura del cese declarada por la banda vasca.

10

FRANCIA: En las elecciones legislativas más polarizadas y desequilibradas de la historia del país, la UMP, el partido de derecha del presidente Sarkozy, obtiene una aplastante victoria en la primera vuelta y queda a un paso de obtener una mayoría sin precedente en la Asamblea Nacional.

BÉLGICA: En medio del avance de la derecha y la crisis de los partidos de izquierda en Europa, una coalición demócrata cristiana gana las elecciones legislativas en el país y pone fin a ocho años de gobierno de una alianza entre liberales y socialistas.

VATICANO: Consciente del drama que viven miles de personas secuestradas en todo el mundo, el papa Benedicto XVI hace un llamado para su liberación, en un mensaje que cita especialmente al "doloroso" caso de Colombia.

11

ESPAÑA: Casi una semana después de que ETA dió por terminada su tregua, el escenario político del país cambia por completo y se llega un acuerdo entre el gobierno socialista y

la oposición de derecha para hacer un frente común y para "derrotar por completo" a la organización vasca.

SUECIA: Según el informe anual del Instituto Internacional de Investigaciones para la Paz, el gasto militar mundial, impulsado principalmente por Estados Unidos, creció en 2006 un 3,5% respecto de 2005 y superó los 1,2 billones de dólares, en lo que representa un nuevo récord.

13

ITALIA: El ex agente de las SS nazis Erich Priebke, de 93 años, condenado a cadena perpetua por su participación en la masacre de las fosas Adreatinas, es autorizado a dejar su domicilio para ir a trabajar a diario al despacho de uno de sus abogados. La medida genera resistencias.

VATICANO: La Santa Sede anuncia "la suspensión de contribuciones financieras" de la Iglesia a la organización Amnesty International, por considerarla promotora del aborto. Por su parte, un vocero de la ONG afirma que AI nunca recibió dinero de la Santa Sede ni otra organización católica.

14

UNIÓN EUROPEA: Luego de meses de intensas gestiones para sacar a la UE de su parálisis institucional, la canciller alemana, Angela Merkel, hace un llamado a sus pares europeos para salvar la Constitución Europea y advierte que un fracaso en la próxima cumbre tendría "graves consecuencias".

15

ESPAÑA: El gobierno español aprueba una ley que modifica el Código Civil en materia de nacionalidad, lo que permitirá a nietos de españoles nacidos en el extranjero acceder a la ciudadanía española con mayor facilidad.

FEDERACIÓN RUSA: El servicio secreto interno, FSB, abre una investigación por presuntas actividades de espionaje británicas en su territorio tras declaraciones del ex espía secreto Andrei Logovoi, acusado por la justicia británica de asesinar al también ex espía secreto Alexander Litvinenko

17

UNION EUROPEA: Los cancilleres europeos discuten en Luxemburgo en una reunión para empezar a renegociar el paralizado proyecto de la Constitución Europea, pero no logran superar sus diferencias.

18

NACIONES UNIDAS: El Consejo de Derechos Humanos decide retirar a Cuba y a Belarús de la nómina de países que se encuentran bajo vigilancia especial, la denominada "lista negra".

19

HOLANDA: Según informa la Agencia de Medio Oriente del país, China ya supera a Estados Unidos como el mayor generador mundial de dióxido de carbono, principal causante del calentamiento global.

ESPAÑA: Las autoridades españolas detienen a más de 200 indocumentados africanos que intentan desembarcar en las Islas Canarias en tres embarcaciones, según afirma la Cruz Roja.

SUIZA: Según el Informe Anual del ACNUR, por primera vez en cinco años, el número de refugiados en todo el mundo aumentó en 2006, sobre todo como consecuencia de la guerra en Irak, y asciende a casi 10 millones de personas.

20

GRAN BRETAÑA: La ola de protestas en el mundo musulmán por la reciente concesión del título de caballero del Imperio Británico al escritor angloindio Salman Rushdie se extiende a Egipto, Irak y Malasia, mientras en Paquistán e Irán las manifestaciones antibritánicas continúan por tercer día consecutivo.

FRANCIA: Decidido a acelerar las reformas que prometió durante la campaña electoral, el presidente, Nicolas Sarkozy, anuncia un verdadero "electroshock" de medidas para dinamizar la economía, que incluyen desde exoneraciones fiscales sobre las horas extras, los derechos de sucesión y el impuesto a las grandes fortunas hasta la modificación de la edad de jubilación.

UNIÓN EUROPEA: Después de dos años de parálisis, los líderes de la Unión Europea inician en Bruselas una cumbre clave para el futuro del bloque, en la que buscan un acuerdo sobre un nuevo tratado que reemplace al proyecto de Constitución, rechazado por los votantes franceses y holandeses en 2005.

21

UNIÓN EUROPEA: Los jefes de Estado y de gobierno de la Unión dan inicio a una áspera serie de negociaciones en Bruselas para relanzar la Constitución del bloque y poner fin, así, a dos años de crisis institucional. Gran Bretaña y Polonia, que se oponen a ciertos aspectos del proyecto actual, persisten en su actitud de bloqueo. Del otro lado, España, Francia e Italia se unen para impedir que polacos y británicos den el tiro de gracia a la Constitución europea.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro saliente Tony Blair se compromete a "apoyar siempre" a Gordon Brown, su sucesor, durante su última reunión con el gabinete británico, y declara que deja el puesto en el momento correcto.

22

UNIÓN EUROPEA: En la jornada de clausura de la cumbre europea, Polonia cede en sus reclamos y allana el camino para que los 27 países del bloque acuerden un nuevo tratado

que reemplazará a la anterior constitución regional según anuncian fuentes de Lituania, Reino Unido y España.

23

UNIÓN EUROPEA: Tras dos años de crisis, la Unión Europea logra sellar un acuerdo para el nuevo tratado que aleja los riesgos de estancamiento y abre nuevas expectativas al grupo de 27 países, aunque persisten visiones encontradas sobre la organización del bloque, según advierten los jefes de gobierno tras la cumbre de Bruselas.

27

GRAN BRETAÑA: Asume el primer ministro, Gordon Brown, anunciando "un nuevo gobierno con nuevas prioridades" que afirma "irá más allá de los intereses partidistas" para "utilizar todos los talentos disponibles" en el país.

Por su parte, el primer ministro, Tony Blair, es nombrado enviado especial del Cuarteto para Medio Oriente para de destrabar el proceso de paz entre palestinos e israelíes.

28

FEDERACIÓN RUSA: En el primer acto de su quinta visita oficial al país, el presidente venezolano afirma que añora a la Unión Soviética, y luego le pide a la gente que reavive las ideas de su fundador, Vladimir Lenin.

29

GRAN BRETAÑA: A pocos días del segundo aniversario de los atentados del 7 de julio de 2005, el fantasma del terrorismo vuelve a instalarse en Londres, donde la policía evita un devastador atentado, al descubrir y neutralizar dos coches bomba en una de las zonas céntricas de la ciudad.

30

VATICANO: Medio siglo después de romper relaciones diplomáticas con China, en un documento sin precedente el papa Benedicto XVI lanza un contundente llamado a la reconciliación aunque también exige el "respeto de una auténtica libertad religiosa" y rechaza la idea de una iglesia sometida a Pekín e independiente del Papa.

JULIO

1

GRAN BRETAÑA: El primer ministro Gordon Brown afirma que su país no se dejará intimidar por Al-Qaeda, después de acusar a la red terrorista de estar detrás de los ataques terroristas frustrados.

UNIÓN EUROPEA: Portugal asume la presidencia semestral de la UE con la esperanza de terminar en su mandato la redacción del tratado que sustituirá a la Constitución. El premier portugués, José Sócrates, se muestra confiado y afirma que, gracias al acuerdo logrado por los 27 países a fines de junio, recibe un mandato "claro y detallado".

2

GRAN BRETAÑA: Mientras el país permanece en estado de alerta máxima, la policía comienza a cerrar el cerco sobre la célula terrorista responsable de los atentados fallidos de Londres y Glasgow, con tres nuevos arrestos en el marco de una investigación que avanza a gran velocidad.

FEDERACIÓN RUSA: En un encuentro informal y distendido, el presidente Putin, que se opone terminantemente a los planes de EE.UU. para instalar un sistema de defensa antimisiles en Europa del Este, le propone a su par norteamericano, George W. Bush, incluir en la creación del escudo a otros países europeos, a través de la OTAN.

FRANCIA: Los abogados de seis de los supervivientes del genocidio registrado en Ruanda en 1994, solicitan que los ex ministros de Asuntos Exteriores, Hubert Vedrine y Alian Juppé, y de Defensa, Pierre Joxe, sean interrogados, y se investigue el papel diplomático jugado por el país en la masacre.

3

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Gordon Brown, propone una serie de drásticas reformas que le restarán algunos de los poderes que durante siglos estuvieron a cargo del jefe de gobierno, entre ellos el de declarar la guerra, un asunto en el que el Parlamento tendrá ahora la última palabra.

ESPAÑA: A un mes del anuncio del fin de la tregua de ETA, el presidente Rodríguez Zapatero, protagoniza un duro choque verbal sobre la política antiterrorista con el líder del opositor Partido Popular, Mariano Rajoy, quien le exige convocar a elecciones anticipadas. Rodríguez Zapatero defiende sus iniciativas de paz y aclara que desde que ETA dio por concluido el alto el fuego no hay vía alguna para el diálogo.

FRANCIA: El primer ministro, François Fillon, declara ante la Asamblea Nacional su voluntad de "modernizar" las instituciones, en particular con un refuerzo de los poderes del parlamento y la instauración de una dosis de escrutinio proporcional.

4

FEDERACIÓN RUSA: Tan sólo dos días después de la cumbre con el presidente norteamericano, el gobierno amenaza con desplegar misiles en Kaliningrado, en la frontera con la UE, si EE.UU. sigue adelante con su proyecto de instalar un escudo en Europa del Este.

Por otra parte, el gobierno comunica de manera oficial a Gran Bretaña su negativa a extraditar a Andrei Lougovoï, principal sospechoso del envenenamiento y asesinato del ex agente ruso Alexandre Litvinenko, según la agencia de noticias Interfax.

ESPAÑA: El gobierno anuncia que el grupo vasco ETA pretendía cometer, durante el debate anual sobre el Estado de la Nación en el Parlamento, un atentado con una camioneta cargada con 140 kilos de explosivos, interceptada en el País Vasco francés.

PORTUGAL: Concluye en Lisboa, la primera cumbre entre la UE y Brasil, con la firma de un acuerdo de cooperación para relanzar las relaciones bilaterales, que pone al estado brasileño al nivel de China o Rusia en el diálogo con Bruselas

ALEMANIA: El Tribunal Constitucional Federal falla que la misión de seis aviones Tornado que actúan desde mediados de abril en Afganistán no contradice el mandato de paz de la Constitución alemana y no rebasa los límites impuestos por el Tratado de la OTAN.

5

ESPAÑA: El Congreso rechaza el pedido del Partido Popular (PP), de Mariano Rajoy, para que el gobierno haga públicas las actas de las reuniones que representantes del Ejecutivo mantuvieron con ETA durante el proceso de diálogo con el grupo vasco.

TURQUÍA: El Tribunal Constitucional abre la puerta a la elección por sufragio universal del presidente, en lugar del actual sistema de designación por el Parlamento, y desestima el recurso de la oposición laica contra los planes del Gobierno islamista de someter a referéndum la reforma del sistema electoral.

6

ESPAÑA: El presidente Rodríguez Zapatero anuncia cambios de titulares en los ministerios de Cultura, Vivienda, Administración Pública y Salud, mostrando la decisión de completar su mandato, en rechazo de los pedidos de adelantar las elecciones generales.

GRAN BRETAÑA: El jefe de la red Al-Qaeda, Osama Bin Laden, aprobó los atentados fallidos en Londres y Glasgow, aunque los servicios secretos británicos consideran con prudencia esa hipótesis, según reporta el diario The Times .

7

ITALIA: Consejo Superior de la Magistratura acusa a los servicios secretos militares (el llamado Sismi) de haber espiado a unos 250 magistrados italianos y europeos entre 2001 y 2006, los años en los que Berlusconi estuvo en el poder.

FRANCIA: El ex primer ministro Villepin reitera que no intervino en el llamado "caso Clearstream" para desprestigiar a varios dirigentes, en particular al actual presidente, Nicolas Sarkozy, y subraya que no está dispuesto a aparecer como un "chivo expiatorio".

8

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy deniega el perdón masivo a los presos, rompiendo con la tradición del aniversario del Día de la Bastilla (14 de julio) y afirma que no es la solución contra la superpoblación en las cárceles.

GRAN BRETAÑA: Según advierte el nuevo ministro de seguridad, Alan West, en una entrevista con el periódico británico Sunday Telegraph, la batalla contra la amenaza terrorista a la que se enfrenta el país podría durar 15 años.

9

GRAN BRETAÑA: Casi dos semanas después de que Tony Blair deja el cargo de primer ministro, su ex asesor Alastair Campbell revela, en sus memorias, que el ex premier impuso su decisión de ir a la guerra en Irak pese a las fuertes objeciones de su entorno más cercano.

ALEMANIA: En una entrevista que publica el semanario Der Spiegel, Wolfgang Schäuble, ministro del interior del gobierno de Angela Merker se declara partidario de la instauración de las ejecuciones selectivas para los sospechosos de terrorismo y sugiere la creación de un delito de conspiración que permite anular las conexiones telefónicas y via Internet de los sospechosos.

10

GRAN BRETAÑA: Dos semanas después de los atentados fallidos en Londres y Glasgow, el número dos de Al-Qaeda, Ayman al-Zawahiri, advierte al país que prepara una "respuesta precisa" para vengarse de la concesión del título de caballero británico al escritor Salman Rushdie, que generó una ola de protestas en varios países islámicos.

11

NACIONES UNIDAS: Las potencias occidentales en el Consejo de Seguridad perfilan un nuevo borrador de resolución sobre Kosovo, por el cual apoyan la independencia supervisada de la provincia serbia administrada por la ONU.

12

UNIÓN EUROPEA: Según el comisario europeo de Justicia, Franco Frattini, la UE no apoya la idea de usar el asesinato para luchar contra el terrorismo en respuesta a los comentarios realizados por el ministro de Interior alemán.

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy retorna al Elíseo tras su viaje a Argelia y Túnez y asegura que su idea de crear una Unión Mediterránea, negociada a espaldas de la UE, cuenta ya con el ardiente apoyo de los dos presidentes magrebíes.

13

GRAN BRETAÑA: El ministro para el Desarrollo Internacional, Douglas Alexander, habla de cambios en las alianzas entre su país y EE.UU., y en ese sentido se muestra en contra del unilateralismo. Expertos y analistas políticos indican que el discurso de Alexander es una "crítica codificada" a las políticas del presidente norteamericano, George W. Bush.

14

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin suspende la participación de su país en un tratado militar que limita el despliegue de tropas y de armamento en Europa y que es considerado fundamental para la estabilidad de la región, en una clara respuesta al proyecto norteamericano de construir un escudo antimisiles en Europa oriental.

15

GRAN BRETAÑA: Según anuncian los medios, el primer ministro Gordon Brown se prepara para distanciarse de su principal aliado, Estados Unidos, y planea reducir el número de militares desplegados en Irak, donde tiene el mayor contingente de soldados después de Washington.

ITALIA: La Justicia decide procesar a una tunecina de 37 años por ocultar su rostro al vestir una suerte de capa integral -burka- difícil de comprender para muchas mujeres occidentales. Es el primer caso de este tipo en el país y se vuelva a poner en discusión hasta dónde debe llegar el respeto a la libertad religiosa.

16

GRAN BRETAÑA: El gobierno expulsa a cuatro diplomáticos rusos en represalia por la negativa de Rusia a extraditar al principal sospechoso del asesinato por envenenamiento del ex espía soviético Alexander Litvinenko.

UCRANIA: El descarrilamiento y posterior incendio de un tren de carga que transporta fósforo amarillo líquido provoca una nube tóxica de 90 km² que amenaza a 14 pueblos de la región de Lviv, al oeste del país.

17

FEDERACIÓN RUSA: Un día después de que Gran Bretaña decidió expulsar a diplomáticos rusos, el gobierno anuncia que prepara una "respuesta directa" a esta medida y advierte a la UE para que no se entrometa en la crisis bilateral.

TURQUÍA: Un total de 10 personas son detenidas por su presunta implicación en el asesinato en Estambul de un candidato independiente a las elecciones legislativas, según ha señala la agencia oficial de noticias Anatolia.

18

GRAN BRETAÑA: Los servicios secretos MI5 y MI6, junto a Scotland Yard, desbaratan un complot para asesinar en Londres al magnate ruso Boris Berezovsky, crítico acérrimo del presidente Vladimir Putin y amigo personal del ex espía Alexander Litvinenko.

FRANCIA: Las autoridades solicitan a EE.UU. la extradición del ex general panameño Manuel Noriega, preso en ese país por narcotráfico, según documentos presentados en un tribunal de Miami en el cual la corte le atribuye los cargos de lavado de dinero

19

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno responde a Gran Bretaña expulsando a cuatro diplomáticos británicos por la crisis desencadenada por el envenenamiento del ex espía Alexander Litvinenko.

FRANCIA: El ex presidente Jacques Chirac es interrogado por la justicia como testigo en un caso de empleos ficticios que favorecía a militantes de su partido, Reunión para la República (RPR), en la época en que era alcalde de París en los años 90.

ESPAÑA: Medio centenar de inmigrantes desaparecen en el mar y se teme por su vida después de que la precaria lancha con la que intentan llegar a suelo español naufraga por una mala maniobra, mientras es interceptada por las autoridades.

20

NACIONES UNIDAS: El intento del Consejo de Seguridad avanzar hacia la posible independencia de Kosovo se cae, luego de que EE.UU. y los cinco países europeos que presentaron la resolución la retiran ante la imposibilidad de vencer la abierta amenaza de Rusia de ejercer su derecho de veto.

ESPAÑA: El Gobierno aprueba un paquete de 80 medidas urgentes contra el cambio climático denominado "Estrategia Española de Cambio Climático y Energía Limpia" que supondrá un ahorro de 87,9 millones de toneladas de petróleo y permitiría una reducción de las emisiones de CO2 a la atmósfera de 238 millones de toneladas

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy y el primer ministro británico, Gordon Brown, anuncian en París que están dispuestos a viajar "juntos" a Darfur y al Chad, tras exigir la adopción de una resolución de las Naciones Unidas para el rápido envío de una fuerza internacional a la provincia sudanesa.

FEDERACIÓN RUSA: El ministro de Relaciones Exteriores Sergei Lavrov afirma que su país espera restaurar las relaciones normales con Gran Bretaña, tras las expulsiones de diplomáticos en ambos países, sin embargo vuelve a culpar a Londres por provocar la crisis.

21

EUROPA: Las temperaturas en el centro y sudoeste del continente amenazan con superar los 42 grados, en una ola de calor que deja nueve muertos en Rumania y genera dificultades desde Hungría hasta Grecia. Se registran inundaciones sorpresivas en y Polonia sufre un tornado.

ITALIA: La policía detiene en la ciudad de Perugia a tres marroquíes acusados de pertenecer a un grupo terrorista cercano a Al-Qaeda. Uno de los detenidos es el imán de la mezquita de Ponte Felcino, en las afueras de Perugia. Fuentes policiales afirman que una pequeña célula extremista opera en ese lugar una "escuela terrorista" que adiestra a militantes.

22

TURQUÍA: En unas elecciones marcadas por la tensión que genera el debate sobre el papel que debe cumplir el Islam en esta república laica, el partido gobernante, de orientación islámica, obtiene una amplia mayoría parlamentaria.

23

UNIÓN EUROPEA: Comienza la Conferencia Intergubernamental (CIG) que reúne a los ministros de relaciones exteriores europeos y que debe redactar el nuevo Tratado acordado por los Veintisiete en sustitución de la fracasada Constitución europea.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro Gordon Brown vuelve a exigir a Rusia la extradición del ex agente Andrei Lugovoi, principal sospechoso de la muerte de Litvinenko y califica de "intolerable" la falta de cooperación rusa.

Por su parte, la fiscalía general rusa reprocha a la justicia británica su "falta de objetividad" en la investigación del caso y acusa a Gran Bretaña de estar más interesada en tener un rol político que en resolver la muerte de Litvinenko.

BELARÚS: El país firmará con Venezuela "contratos militares" por valor de más de mil millones de dólares, según afirma el secretario del Consejo de Seguridad, Víctor Sheiman, que dirige también la comisión de cooperación económica bilateral entre ambos Estados.

POLONIA: En la primera sesión de la Conferencia Intergubernamental (CIG) de la UE en Bruselas, la delegación polaca advierte que no asumirá la Carta Europea de Derechos Fundamentales.

24

ESPAÑA: En un caso único en la historia del país, la justicia acusa a un ex agente del Centro Nacional de Inteligencia (CNI) del delito de traición por haber vendido, entre diciembre de 2001 y febrero de 2004, "información reservada" a los servicios secretos de otro país, que según medios locales sería Rusia.

25

GRAN BRETAÑA: El premier Gordon Brown anuncia un paquete de nuevas medidas de seguridad para combatir el terrorismo, entre las que incluye la incorporación de visas biométricas "inteligentes" para extranjeros, la utilización de escuchas telefónicas en procesos judiciales y la extensión del período máximo de detención de un sospechoso.

26

FRANCIA: El presunto jefe del aparato logístico de ETA, Juan Cruz Maiza Artola, es detenido con otros dos supuestos etarras, una acción que representa una "pérdida importante" para la organización armada vasca, según indican autoridades españolas y fuentes francesas.

27

FRANCIA: En una decisión sin precedente en la historia, el ex primer ministro Dominique de Villepin es inculpado de una campaña de difamación destinada a salpicar a Nicolas Sarkozy para impedir que llegara al poder.

FEDERACIÓN RUSA: Enviados del gobierno, reunidos con el Secretario General y otros funcionarios de la OTAN, negocian un nuevo tratado de fuerzas convencionales (FACE) que complete al que la organización regional se niega a ratificar en busca de una mayor flexibilidad para sus tropas en el Cáucaso.

28

BOSNIA: Los restos de 146 musulmanes y un croata, víctimas de las fuerzas serbias en la guerra, exhumados de fosas comunes al final del conflicto de los Balcanes en 1995, son sepultados en la ciudad de Prijedor, al norte del país, en un funeral al que acuden más de 3.000 personas.

29

GRAN BRETAÑA: De visita en los EE.UU., el gobierno sale a desmentir una información del diario The Sunday Times según la cual Brown discutirá durante su visita a Bush un plan para retirar las tropas de Irak.

ESPAÑA: En una entrevista con el diario independentista Gara, Arnaldo Otegi, líder del partido separatista vasco Batasuna, brazo político de ETA, que se encuentra en prisión, pide la reanudación de un proceso de paz para solucionar definitivamente la cuestión vasca.

30

FEDERACIÓN RUSA: En una nueva ofensiva para controlar los resortes del poder político y económico, el presidente Vladimir Putin obtiene la capitulación del oligarca opositor Mikhail Gutseriev, que acepta desprenderse del gigante petrolero Russneft. La compañía sería comprada por el millonario Oleg Deripaska, un aliado del Kremlin.

BÉLGICA: Una juez de primera instancia, Marielle Moris, ordena la puesta en libertad de dos ecuatorianas a punto de ser deportadas a Ecuador por residir en el país ilegalmente durante cuatro años, argumentando trato inhumano y degradante y violación al artículo 3 de la Convención Europea de los Derechos Humanos

31

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin afirma que Mahmoud Abbas, quien visita el país, es el líder legítimo de todos los palestinos, otorgándole una fuerte muestra de apoyo en su enfrentamiento con la organización islamista Hamas.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro Gordon Brown pronuncia un discurso en la ONU en el que llama a crear una nueva alianza internacional para combatir la pobreza en forma global, luego de mencionar los fracasos en la consecución de los ODM.

AGOSTO

1

FEDERACIÓN RUSA: En una misión sin precedente, una expedición llega al Polo Norte para realizar por primera vez investigaciones submarinas en esa zona del planeta y plantar en el fondo del mar una cápsula con una bandera rusa.

ITALIA: El Senado italiano aprueba en forma definitiva una profunda reforma de los servicios secretos tras los graves escándalos desatados del último año. La reforma aprobada otorga más poder al jefe de gobierno y al Comité de Control del Parlamento, de manera de evitar abusos de poder.

FEDERACIÓN RUSA: Un nuevo conflicto energético se desata con Belarús, cuando Gazprom anuncia que reducirá el suministro al país vecino en un 45 por ciento por falta de pagos.

2

BELARÚS: El presidente, Alexander Lukashenko, declara que su país cancelará su deuda de 460 millones de dólares con Federación Rusa por el envío de gas, y para ello aceptaría un préstamo ofrecido por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

FEDERACIÓN RUSA: En una reivindicación simbólica de sus derechos sobre las ricas reservas de gas y de petróleo en el océano Ártico, una expedición rusa coloca una bandera de ese país en el suelo marino del Polo Norte.

GRAN BRETAÑA: El jefe antiterrorista de la policía, Andy Hayman, "engañó" al público deliberadamente sobre la muerte del brasileño Menezes, según un informe de la Comisión Independiente de Quejas contra la Policía, que exoneró al jefe de Scotland Yard, Ian Blair.

3

FRANCIA: El presidente, Nicolás Sarkozy, se declara "favorable" a crear una comisión parlamentaria encargada de investigar la venta de armas a Libia, anunciada por la empresa EADS y admitida con reticencias por el gobierno.

5

POLONIA: El líder de Autodefensa, un partido minoritario que dirige Andrzej Lepper, acusa al primer ministro Jaroslaw Kaczynski de librar una guerra en su contra y afirma que estaba dispuesto a retirar a sus ministros del gabinete, abriendo las puertas a elecciones anticipadas.

ESPAÑA: ETA vuelve a enviar varias cartas a empresarios del País Vasco, en las que exige cantidades de hasta 400.000 euros como "impuesto revolucionario" y amenaza con tomar medidas si no responden, según afirma la radio Ser.

7

GRAN BRETAÑA: En un giro respecto de la política exterior de su predecesor, el primer ministro, Gordon Brown, pide a EE.UU. que libere a 5 extranjeros retenidos en Guantánamo que residían legalmente en Gran Bretaña.

FRANCIA: La presidencia desmiente las versiones que circulan sobre una inminente liberación de la franco-colombiana Ingrid Betancourt, que permanece secuestrada por las FARC desde hace cinco años.

9

FEDERACIÓN RUSA: La aviación estratégica militar reanuda los vuelos regulares de larga distancia y los ejercicios sobre el Atlántico y el Pacífico, prácticas habituales durante los años de la Guerra Fría y con las que el país intenta mostrar su renacido poder militar.

11

FRANCIA: En lo que parece un cambio respecto de las tensas relaciones que mantuvo EE.UU. Irak durante la presidencia de Jacques Chirac, el presidente norteamericano recibe a Nicolás Sarkozy para un almuerzo informal, quien afirma que Bush "puede contar" con la amistad de Francia.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, afirma que una nueva estación de radar al sur de San Petersburgo es la primera etapa de un programa de defensa aérea a gran escala "que será implementado hasta 2015".

DINAMARCA: El gobierno enviará una expedición para explorar el Polo Norte, en su afán por reivindicar sus derechos en la zona, en respuesta a la misión rusa en el Ártico.

12

ITALIA: La policía antimafia frustra un gigantesco contrabando de rifles a Irak por un valor de 40 millones de dólares. La noticia provoca en EE.UU.

GRAN BRETAÑA: Los principales jefes militares advierten al primer ministro Gordon Brown que demorar el retiro de las tropas de Irak llevará a un incremento de las muertes de soldados británicos en el país árabe.

13

FRANCIA: La policía halla, en un garaje alquilado de Biarritz, en el sur del país, un gran arsenal que presuntamente pertenece a la ETA y que contiene, entre otras cosas, dos bombas lapa listas para ser utilizadas.

14

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno anuncia el comienzo de cinco días de maniobras de su fuerza aérea sobre el Ártico, lo que promete agudizar aún más la competencia internacional sobre el área.

Por otra parte, el país entra en estado de alerta máxima tras un atentado con explosivos en la principal línea de trenes que une Moscú y San Petersburgo.

TURQUÍA: El canciller Abdullah Gül, un ex líder islamista, anuncia su candidatura a la presidencia de la república, rechazada por los grupos laicos, que hace dos meses boicotean su elección.

15

ALEMANIA: En un brutal y sangriento ajuste de cuentas entre dos clanes rivales de la mafia calabresa, seis italianos son acribillados a balazos en Duisburgo, en el oeste del

país. Es la primera vez que la mafia italiana lleva adelante su vendetta en un país extranjero.

16

FRANCIA: El presidente, Nicolás Sarkozy, asegura a la familia de Ingrid Betancourt la total determinación de las autoridades francesas para obtener la libertad de la política franco-colombiana y pide a las FARC que tomen los pasos necesarios para llegar a un acuerdo humanitario.

17

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, junto a su par chino, Hu Jintao, asisten a las primeras maniobras militares conjuntas de la Organización de Cooperación de Shangai (OCS), una alianza estratégica de países de Asia central que pretende ejercer contrapeso frente a Estados Unidos y la OTAN.

FRANCIA: El gobierno afirma que considera aumentar la presión contra Irán por su plan nuclear con nuevas sanciones, además de las ya contempladas en la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU.

18

TURQUÍA: Dos hombres que afirman ser de Al-Qaeda secuestran un avión con más de 140 personas a bordo, pero se entregan tras cinco horas de tensión.

ALEMANIA: Grupos neonazis realizan en diversas ciudades marchas con motivo del vigésimo aniversario de la muerte del nazi Rudolf Hess. Las marchas son enfrentadas por contramanifestaciones convocadas por partidos políticos y agrupaciones civiles.

19

FRANCIA: En otro giro en la política exterior y en un nuevo gesto de distensión en las relaciones con EE.UU. desde la llegada al poder de Nicolás Sarkozy, el ministro de Relaciones Exteriores, Bernard Kouchner, inicia una visita de tres días a Irak, la primera de un funcionario francés desde la invasión en 2003.

21

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno amenaza a la República Checa con tomar represalias militares si ese país acepta instalar en su territorio una estación de radar estadounidense.

22

FEDERACIÓN RUSA: En un nuevo desafío a las potencias occidentales, el gobierno postula sorpresivamente a su propio candidato a director general del FMI, una elección tradicionalmente decidida por la Unión Europea y que determinará el sucesor del español Rodrigo Rato.

24

ESPAÑA: El grupo terrorista vasco ETA reaparece en la escena con un brutal atentado que no causa muertos y que, en cambio, produce enormes destrozos en un radio de hasta 400 metros de un cuartel de la Guardia Civil.

FRANCIA: En su primera visita al País Vasco francés, el presidente Nicolás Sarkozy lanza un mensaje de firmeza en la lucha contra el terrorismo, en una reunión con los miembros de la Brigada de Búsqueda e Intervención (BRI), dedicada esencialmente a la lucha contra ETA.

GRECIA: Incendios forestales se propagan sobre la península del Peloponesio como consecuencia de la intensa ola de calor que afecta al país. Al menos 17 personas mueren por los incendios. El ministerio del Interior decreta el estado de emergencia en los distritos de Mesenia y Laconia.

25

ESPAÑA: Un día después del atentado de ETA, el presidente José Luis Rodríguez Zapatero se muestra en público para asegurar que "contra los violentos se aplicará toda la firmeza de la ley", al tiempo que pide "unidad de los partidos" para formar "un muro" contra el terrorismo.

GRECIA: El gobierno decreta el estado de emergencia en el todo el país a raíz de los devastadores incendios forestales que causan la muerte de por lo menos 49 personas y arrasaron un extenso territorio del sur del país.

26

FRANCIA: El gobierno espera obtener pruebas de vida de Ingrid Betancourt, rehén de las FARC desde hace más de cinco años, según afirma el canciller Bernard Kouchner, en una entrevista con Le Parisien Dimanche.

FEDERACIÓN RUSA: El dirigente comunista y ex agente Pavel Basanets, que el año pasado acusó de traición al presidente Vladimir Putin, habría sido envenenado, afirma un diario comunista.

27

FRANCIA: El presidente, Nicolás Sarkozy, propone ampliar el G-8, que congrega a los siete países más industrializados del mundo y a Federación Rusa, para incluir a Brasil, México, China, India y Sudáfrica, en un discurso en el que define la orientación diplomática de su país e ignora al resto de América latina.

En otro sentido, el ministro de Relaciones Exteriores, Bernard Kouchner, que había pedido la dimisión del primer ministro iraquí, se retracta oficialmente y pide disculpas por interferir en los asuntos iraquíes.

FEDERACIÓN RUSA: La fiscalía informa que 10 personas han sido arrestadas por su conexión con el asesinato de la periodista opositora Anna Politkovskaya, aunque asegura que la muerte se planeó en el extranjero por fuerzas contrarias al Kremlin.

28

TURQUÍA: El canciller, Abdullah Gül, asume como presidente tras lograr un aplastante triunfo en votación celebrada en el Parlamento, pese a las objeciones de la influyente elite laica, que incluye al ejército, que teme que el orden secular del Estado se revierta al mando de un islamista. Gül se convierte en el primer político surgido del islamismo en llegar a la presidencia del país.

30

ITALIA: La policía asesta un duro revés a la mafia de Calabria al arrestar a 32 miembros de los dos clanes que protagonizaron un ajuste de cuentas en Duisburgo, Alemania, dejando seis muertos.

FRANCIA: El presidente, Nicolás Sarkozy, decide a continuar con su "política de ruptura", anticipa que modificará el régimen laboral y reafirma su intención de concretar la reforma del Estado, limitar la cantidad de funcionarios públicos, suprimir los organismos inútiles y reducir el presupuesto.

31

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno tiene planes de instalar una estación permanente en la Luna entre 2028 y 2032, según revela el director de la Agencia Espacial, Anatoli Perminov.

BELGICA: El partido de extrema derecha Vlaams Belang anuncia que pedirá en el Parlamento flamenco la escisión de Flandes del resto de Bélgica, decisión que pretende someter a referéndum en el norte del país. Su líder, Filip Dewinter, asegura que la disolución del Estado es sólo cuestión de tiempo.

SETIEMBRE

1

GRAN BRETAÑA: El comandante de las fuerzas británicas durante la última guerra de Irak, general Mike Jackson, critica duramente la política de los EE.UU. en el país árabe y señala como principal responsable de la inestabilidad actual al ex secretario de Defensa Donald Rumsfeld, al afirmar que su enfoque del conflicto esta "intelectualmente en bancarrota".

FRANCIA: Se realiza en el sur del país un operativo policial, calificado como un "durísimo golpe", que permite arrestar a cuatro extremistas que integraban "el aparato de fabricación de explosivos" de la organización.

2

GRAN BRETAÑA: En una nueva muestra del giro en la política exterior desde la llegada de Gordon Brown al poder, el Ministerio de Defensa anuncia el repliegue de los 550 militares que están en la base de Basora, Irak, un primer paso para transferir el control de la provincia a manos iraquíes.

VATICANO: En el primer encuentro ecologista juvenil de la Iglesia Católica, el papa Benedicto XVI lanza una severa advertencia sobre los peligros del cambio climático y la creciente destrucción del medio ambiente, y pide "decisiones valientes" antes de que se llegue a una "situación irreversible".

3

FEDERACIÓN RUSA: El canciller, Serguei Lavrov, vuelve a demostrar la rigidez de la postura en la que se encuentra el Kremlin, asegurando que no negociarán el estatus actual de Kosovo y la instalación del escudo antimisiles.

FRANCIA: El ex primer ministro, Dominique de Villepin, advierte al presidente Nicolas Sarkozy que sería un "error monumental" apoyar al gobierno de Bush en la guerra en Irak y hace un llamado a "abrir bien los ojos" y a "ser lúcidos".

4

GRAN BRETAÑA: La decisión de poner fin a la presencia militar británica en Basora, la segunda ciudad iraquí, no significa una derrota, afirma el primer ministro, Gordon Brown.

ESPAÑA: El Ministerio del Interior aprueba el Protocolo de Normas de Seguridad para las Repatriaciones que permite a la policía ponerles chalecos de fuerza y cascos a los inmigrantes ilegales que sean expulsados en aviones para evitar que se lesionen a fin de impedir su repatriación.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin debatirá con su homólogo norteamericano, George Bush, sobre el polémico proyecto norteamericano de escudo antimisil en Europa del Este en un encuentro que mantendrán en Australia el próximo fin de semana, en el marco de la cumbre anual del APEC.

5

DINAMARCA: Ocho jóvenes musulmanes sospechosos de estar vinculados con Al-Qaeda y de preparar un atentado son detenidos en los alrededores de Copenhague, en el curso de una redada antiterrorismo.

ESPAÑA: Un inmigrante rumano se prende fuego frente a un edificio oficial de Castellón para denunciar las penurias económicas por las que atraviesa su familia y para exigir ayuda para volver a su país.

En otro sentido, el tribunal de la Audiencia Nacional que juzga los atentados del 11-M deja en libertad provisional a uno de los 28 acusados.

6

ALEMANIA: Una fuerte conmoción provoca la detención de tres miembros de una célula islamista vinculada a Al-Qaeda que, según las autoridades, se preparaban para atacar objetivos norteamericanos en el país con bombas de mayor poder que las utilizadas en los atentados de Madrid y Londres.

GRAN BRETAÑA: La fuerza aérea pone en alerta a cuatro aviones de guerra Tornado para interceptar ocho bombarderos rusos de largo alcance ("Bear"), que desisten de ingresar en el espacio aéreo británico.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno firma un acuerdo con Indonesia en el que se compromete proveer a Yakarta con helicópteros, tanques y submarinos por 1000 millones de dólares.

8

FRANCIA: El país, al igual que EE.UU., Gran Bretaña y Alemania, ha sido víctima de un presunto espionaje informático a sus servicios estatales por parte de hackers chinos, según informa Francis Delon, secretario general de la Defensa Nacional.

GRAN BRETAÑA: Scotland Yard lanza una investigación interna sin precedentes para determinar porqué el equipo de guardaespaldas del premier Gordon Brown envió por error los detalles de los viajes y movimientos del jefe del gobierno al teléfono celular de un estudiante.

9

ESPAÑA: Debilitada por importantes operaciones policiales recientemente, la banda separatista vasca ETA afirma que seguirá "golpeando" en el país y reivindica los atentados cometidos desde el final de su tregua.

11

TURQUÍA: En medio de la conmemoración del sexto aniversario de los ataques del 11-S, un grupo especializado del cuerpo de seguridad evita un poderoso atentado al descubrir a tiempo un minibus cargado con 300 kilos de explosivos, lo que permite desactivar la bomba y desbaratar el plan.

12

FEDERACIÓN RUSA: Las fuerzas militares realizan exitosamente la prueba de una nueva bomba de vacío, la más potente bomba convencional a nivel mundial, según informa el jefe adjunto del Estado Mayor, Alexander Rukshin.

Por otra parte, el presidente Vladimir Putin disuelve el gobierno, a solicitud del primer ministro.

13

GRAN BRETAÑA: La organización terrorista Al-Qaeda ha demostrado una enorme "capacidad de adaptación y resistencia" y puede golpear a Occidente en cualquier lugar y momento, según un informe del Instituto Internacional de Estudios Estratégicos.

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, decide utilizar exámenes de ADN como parte de un paquete de medidas destinado a luchar contra la inmigración ilegal, una de sus principales promesas durante la campaña electoral.

La iniciativa sin precedente es severamente criticada por organismos de derechos humanos y líderes de la oposición.

14

FEDERACIÓN DE RUSIA: La cámara baja del parlamento aprueba el nombramiento del nuevo primer ministro Viktor Zubkov, uno de los candidatos a suceder al presidente Vladimir Putin en marzo de 2008.

16

VATICANO: El papa Benedicto XVI intensifica su campaña en defensa del medio ambiente, al pedir una mayor cooperación internacional para conservar la naturaleza para las generaciones actuales y futuras.

GRECIA: Afectado en forma limitada por la respuesta de su gobierno frente a los incendios que asolaron el país, el partido Nueva Democracia (ND) del primer ministro consigue la mayoría parlamentaria para gobernar en solitario con el 42,72 por ciento de los votos, según los datos del Ministerio del Interior tras el recuento oficial del 81 por ciento de los votos.

17

NACIONES UNIDAS: El UNICEF denuncia en Colonia el reclutamiento de más de 250.000 niños soldado en todo el planeta, que pese a su minoría de edad se ven obligados a usar las armas en diferentes conflictos bélicos.

En otro sentido, el director del OIEA, Mohamed el-Baradei, critica como "exageradas" las sugerencias de atacar a Irán y pide al mundo que recuerde lo que sucedió tras la guerra en Irak.

FRANCIA: En declaraciones que desencadenan una tormenta diplomática de dimensiones planetarias y dejan en evidencia el marcado giro del gobierno de Nicolas Sarkozy respecto de la política exterior de Jacques Chirac, el primer ministro, François Fillon, advierte que el programa nuclear de Irán crea una situación de "extrema tensión".

18

FEDERACIÓN RUSA: El clima de tensión en torno a los programas nucleares de Irán sigue creciendo, el gobierno ruso y el chino expresan su preocupación en relación a las amenazas de Francia de conflicto, por parte del primer ministro François Fillon y del canciller Bernard Kouchner.

ALEMANIA: Se anuncia que el Parlamento debatirá el polémico plan propuesto por el ministro de Defensa, Franz Josef Jung, según el cual sería lícito derribar aviones de pasajeros secuestrados por terroristas. Pese a que viola la Constitución, el ministro de Defensa considera que sería una medida en caso de extrema necesidad-

BÉLGICA: En medio de un creciente debate sobre la posibilidad de su partición, el país cumple 100 días sin nuevo gobierno tras las elecciones del 10 de junio, que dejan en evidencia la existencia de una grieta profunda entre los valones del empobrecido Sur y los flamencos del próspero Norte.

19

VATICANO: El papa Benedicto XVI rechaza un encuentro con la secretaria de Estado estadounidense, Condoleezza Rice, alegando que se encuentra de vacaciones", según publica el diario italiano Corriere della Sera.

20

FRANCIA: La Cámara baja del Parlamento aprueba la propuesta del Ministro de Inmigración e Identidad Nacional por la que se podría pedir a los inmigrantes que presenten muestras de ADN cuando quieren unirse a familiares que viven en el país.

21

FRANCIA: El ministro de Exteriores, Bernard Kouchner, llama al negociador nuclear iraní Ali Lariyani para aclarar el sentido de sus declaraciones, ampliamente interpretadas como un ejercicio de retórica belicista contra Irán, lamentando la interpretación mediática que se dio a sus afirmaciones.

24

FRANCIA: En una entrevista que publica el Herald Tribune, el presidente Nicolas Sarkozy afirma que su país está preparado para unirse a otros tantos para imponer sanciones a Irán por su programa de enriquecimiento de uranio si Naciones Unidas no lo hace. En otro sentido, un grupo de 13 personas -seis de nacionalidad española y siete, francesa- son detenidas, sospechados de colaborar con la organización separatista vasca ETA.

25

ESPAÑA: ETA hace estallar un artefacto explosivo en el exterior de la comisaría de la Policía regional vasca (Ertzaintza) en la localidad de Zarautz, sin causar víctimas, aunque sí daños materiales.

26

BÉLGICA: Unas 400 personalidades belgas, entre ellas numerosos flamencos, firman una petición para "salvar la solidaridad" entre los belgas y oponerse a la partición del país entre los flamencos del Norte y los valones del Sur.

28

ESPAÑA: El presidente regional del País Vasco anuncia que convocará una consulta popular en la cual se hará un sondeo sobre el futuro político de la comunidad autónoma y su relación con el país.

30

UCRANIA: Los ucranianos votan en unas elecciones parlamentarias con las que buscan poner fin a un conflicto político de meses entre los dos líderes rivales del país. En medio

de las polémicas, la líder de la Revolución Naranja Yulia Timoshenko afirma que solicitará al presidente Viktor Yuschenko la formación de un gobierno pro-occidental.

ESPAÑA: De acuerdo con un comunicado, la organización vasca ETA está decidida a luchar para lograr un estado vasco independiente en el país e insta a sus activistas a que tomen las calles para respaldar ese objetivo.

OCTUBRE

1

AUSTRIA: Un austriaco de origen bosnio es detenido cuando intenta entrar en la embajada de Estados Unidos en Viena con una mochila llena de explosivos, según informan medios locales.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin anuncia que encabezará la lista de candidatos del partido dominante Rusia Unida en las elecciones parlamentarias de diciembre y que podría ser elegido primer ministro.

GRAN BRETAÑA: La muerte de Jean Charles de Menezes, el brasileño que la policía mató a tiros luego de confundirlo con un terrorista en julio de 2005, respondió a "una serie de errores desastrosos" de Scotland Yard y "pudo haber sido evitada", afirma la fiscal del caso.

2

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Gordon Brown, anuncia en una sorpresiva visita a Bagdad que retirará antes de fin de año 1000 de los 5500 soldados desplegados en Irak, en uno de los mayores pasos hasta el momento hacia una eventual retirada del país del conflicto.

FEDERACIÓN RUSA: El monopolio Gazprom, el mayor productor de gas del mundo, denuncia que Ucrania le debe 1300 millones de dólares, amenaza con cortes y advierte que este nuevo conflicto podría poner en peligro los envíos de carburante ruso a Europa por territorio ucraniano.

3

POLONIA: El embajador en Irak en el país resulta herido tras un triple ataque con bomba contra su convoy diplomático en el distrito bagdadí de Karrada. El premier, Jaroslaw Kaczynski, advierte que el atentado no forzará a su país a abandonar Irak, donde tiene 1000 soldados.

FEDERACIÓN RUSA: El consorcio estatal Gazprom y el Gobierno ucraniano acuerdan que la deuda de más de 1300 millones de dólares, acumulada por Ucrania por los suministros del gas ruso, será pagada antes de noviembre. El anuncio calma la alarma en Europa sobre su abastecimiento.

UCRANIA: El presidente, Viktor Yuschenko, pide unidad después de las tensas elecciones legislativas celebradas, haciendo un llamado a formar un gobierno de amplia coalición en el que participen los movimientos pro rusos.

4

ESPAÑA: La policía detiene a 22 miembros de Batasuna, brazo político de ETA, incluidos sus principales dirigentes, en una operación en el País Vasco, según informa Radio Nacional de España. Las detenciones son ordenadas por el juez de instrucción de la Audiencia Nacional, Baltasar Garzón.

5

ESPAÑA: Miles de radicales independentistas protestan en ciudades del País Vasco contra la mayor redada judicial contra la cúpula de Batasuna. Las protestas callejeras son convocadas por Batasuna que considera las detenciones una "venganza" del gobierno por el fracaso de las negociaciones de paz.

FRANCIA: Dos edificios y unos 16 vehículos son incendiados durante enfrentamientos entre jóvenes y policías en la ciudad de Saint-Dizier, a unos 200 kilómetros de París, según informan las autoridades.

Por otra parte, el Senado aprueba el proyecto de ley del ministro Brice Hortefeux sobre inmigración que autoriza la realización de análisis de ADN para los solicitantes de un reagrupamiento familiar.

6

GRAN BRETAÑA: El primer ministro Gordon Brown descarta que vaya a convocar a elecciones anticipadas, con lo cual pone fin a las especulaciones de que va a buscar un respaldo más sólido del electorado.

ESPAÑA: Batasuna considera la detención de 23 de sus miembros como "una declaración de guerra" del Gobierno español "al movimiento independentista vasco".

7

GRAN BRETAÑA: La sorpresiva decisión del primer ministro Gordon Brown de dar marcha atrás y no convocar a elecciones anticipadas, pese a las expectativas que su propio entorno había generado en ese sentido, hunde a su gobierno en la peor crisis política desde que asumió el poder. Brown es blanco de duras críticas de la oposición que le critica la "falta de coraje" y la "gran indecisión y debilidad" que mostró.

En otro sentido, el primer ministro acepta apoyar un eventual ataque aéreo limitado de EE.UU. contra Irán según revela el diario The Sunday Telegraph.

ESPAÑA: La ola de luchas callejeras en varias ciudades y pueblos del País Vasco se hace sentir como respuesta de ETA a la detención judicial de la cúpula de Batasuna.

8

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Gordon Brown, renueva sus presiones contra Irán y lo acusa de desarrollar armas nucleares y apoyar a milicianos en Irak, sin descartar vías "alternativas" para la resolución del conflicto.

ESPAÑA: El gobierno anuncia haber obtenido el "acuerdo parlamentario definitivo" para convertir en realidad uno de sus proyectos estrella: la llamada "ley de memoria histórica", que apunta a revisar el violento pasado político del país y a compensar, de algún modo, a sus víctimas.

9

ESPAÑA: En una feroz respuesta a la detención de la cúpula de Batasuna, ETA vuelve a sembrar terror en el país. El custodio de un concejal del PSOE sufre graves quemaduras al estallar su auto.

ITALIA: Según informa el diario británico The Guardian, la policía investiga, a la 'Ndrangheta, la poderosa mafia calabresa, por el supuesto tráfico de residuos nucleares y una presunta producción de plutonio.

TURQUÍA: Con el propósito de neutralizar los ataques de los insurgentes kurdos, el gobierno da luz verde a las intervenciones militares contra los rebeldes en el norte de Irak, en una decisión que es cuestionada por la Casa Blanca y por el gobierno iraquí.

FEDERACIÓN RUSA: En su primera visita a Moscú como presidente francés, Nicolas Sarkozy afirma que Francia y Rusia han acercado sus posturas sobre el programa nuclear iraní.

10

FRANCIA: Dispuesto a endurecer su política hacia los indocumentados y los extranjeros, el gobierno pide a la gendarmería que mejore sus resultados en la represión de la inmigración ilegal.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente francés, Nicolas Sarkozy, culmina su primera visita a Moscú sin conseguir que el presidente, Vladimir Putin, se comprometa a revisar su postura sobre el polémico plan nuclear iraní.

ESPAÑA: El presidente, Rodríguez Zapatero, utiliza la palabra "combate" para describir la "firmeza" con que el Estado está "preparado" para enfrentar la nueva amenaza de ETA.

TURQUÍA: Aviones turcos bombardean posiciones de rebeldes kurdos en el norte iraquí, lo que desata una fuerte escalada de tensión entre los dos aliados de EE.UU. en Medio Oriente.

11

FRANCIA: Decidido a reforzar la lucha contra la inseguridad, el gobierno proyecta utilizar aviones espía miniaturizados para vigilar los suburbios y barrios "peligrosos".

Por otra parte, la justicia y organismos de seguridad creen que la ETA perpetró un robo en una planta química y se llevó materiales que podrían ser utilizados en la elaboración de explosivos.

12

NORUEGA: Al Gore, ex vicepresidente, y el Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático de las Naciones Unidas, son galardonados con el Premio Nóbel de la Paz.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, advierte que las relaciones entre Washington y Moscú se verán perjudicadas si la Casa Blanca no detiene la instalación de su escudo antimisiles en Europa del Este y amenaza con retirar a su país del Tratado sobre las Fuerzas Nucleares Intermedias.

TURQUÍA: El primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, afirma que su país no se amedrentará ante posibles consecuencias diplomáticas si decide invadir Irak para lanzar una ofensiva contra los rebeldes separatistas kurdos.

13

FEDERACIÓN RUSA: La secretaria de Estado estadounidense, Condoleezza Rice, critica la "excesiva concentración de poder" en manos del presidente Vladimir Putin, tras reunirse en Moscú con activistas de los derechos humanos.

14

TURQUÍA: En un clima de máxima tensión en la región, el ejército bombardea pueblos kurdos en el norte iraquí, mientras refuerza los preparativos para una inminente incursión militar en el país vecino.

FEDERACIÓN RUSA: El servicio secreto advierte sobre un presunto plan para atentar contra el presidente, Vladimir Putin, durante su visita a Irán, la primera de un mandatario ruso en varias décadas.

15

ESPAÑA: Asier Imaz, miembro de la dirección del ilegalizado partido independentista vasco Batasuna, brazo político de ETA, es detenido por orden del juez Baltasar Garzón, según informan fuentes judiciales.

TURQUÍA: El gobierno pide al Parlamento permiso para lanzar una ofensiva militar contra rebeldes kurdos en el vecino Irak, lo que desata una dura advertencia de EE.UU. y empuja el precio del petróleo a niveles récord.

16

ESPAÑA: El presidente, Rodríguez Zapatero, rechaza los planes del presidente regional vasco, Juan José Ibarretxe, para convocar a un referéndum sobre el futuro del País Vasco.

17

TURQUÍA: El país queda a un paso de un enfrentamiento militar en Irak, después de que el Parlamento aprueba una moción que autoriza el envío de tropas al vecino país para atacar las bases de los rebeldes kurdos que se refugian allí.

18

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, afirma que la campaña militar norteamericana en Irak es una batalla sin sentido que perjudica al "pueblo iraquí y que está destinada, en parte, a controlar las reservas de petróleo del país e insta a EE.UU. a fijar una fecha para el retiro de las tropas.

19

TURQUÍA: Las autoridades autónomas de Kurdistán advierten al gobierno que si lanza una incursión militar para desalojar a los rebeldes kurdos refugiados en el norte de Irak, ellas responderán con fuerza.

UNIÓN EUROPEA: Luego de dos años de crisis institucional, la UE aprueba en Lisboa un tratado que promete agilizar la toma de decisiones y sacar al bloque europeo de la parálisis, aunque resta ver si será aceptado por los parlamentos y los ciudadanos de los 27 países miembros.

20

FEDERACIÓN RUSA: El último dirigente soviético, Mikhail Gorbachov, vuelve a la política activa al fundar la Unión de Socialdemócratas (US), ocasión que aprovecha para criticar la falta de democracia en la Rusia del presidente Vladimir Putin.

21

TURQUÍA: Por lo menos 49 personas mueren en el sur del país, en los peores combates entre el ejército y los separatistas kurdos en más de una década.
En otro sentido, los turcos aprueban por amplia mayoría una reforma constitucional para que los presidentes del país sean elegidos por votación directa y no por el Parlamento.

POLONIA: Los controvertidos gemelos Kaczynski, que se enfrentan a la Unión Europea, sufren una amarga derrota en las elecciones legislativas anticipadas, que pondrán fin a sus dos turbulentos años de gobierno.

SUIZA: La ultraderecha, representada por el populista y xenófobo partido Unión Democrática de Centro, consolida su posición como primera fuerza política con un amplio triunfo en las elecciones legislativas que dispara el debate sobre la continuidad del sistema de gobierno colegiado.

22

ESPAÑA: El presidente, Rodríguez Zapatero, fue blanco de un intento de espionaje en marzo de 2005, cuando se disponía a reunirse con representantes de la oposición

venezolana en Caracas, según informa el diario El País que atribuye la maniobra a los servicios secretos de Chávez.

UNIÓN EUROPEA: El comisario de Ampliación de la UE, Olli Rehn, condena duramente los ataques de rebeldes kurdos del PKK contra soldados turcos e insta a Turquía y a Irak a abordar este problema entre las respectivas autoridades y atendiendo al derecho internacional.

TURQUÍA: El Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) anuncia un alto el fuego unilateral, según el responsable de relaciones públicas de esta organización, Abdelrahman al Yaderyi.

23

TURQUÍA: El ministro de Relaciones Exteriores, Alí Babacan, se muestra en Bagdad partidario de privilegiar la diplomacia para solucionar la crisis con los rebeldes kurdos que se refugian en Irak, aunque rechaza su oferta de alto el fuego.

Por su parte, el primer ministro Erdogan afirma que su país puede lanzar "en cualquier momento" un ataque contra las bases de los rebeldes kurdos en el norte iraquí.

UNIÓN EUROPEA: Para paliar el envejecimiento de la población y frenar la inmigración ilegal, la UE presenta su proyecto de "tarjeta azul", un nuevo permiso de residencia destinado a atraer trabajadores extranjeros altamente calificados.

FRANCIA: Pese a las fuertes críticas de que es contraria al espíritu de la legislación francesa, el proyecto impulsado por el presidente Sarkozy sobre el control de la inmigración, que incluye el controvertido análisis de ADN a los extranjeros, es convertido en ley por la Asamblea Nacional.

24

FRANCIA: Según anuncia el primer ministro, François Fillon, el país quiere superar la "contradicción entre medio ambiente y crecimiento" con una iniciativa legal que contemplará hasta 20 medidas para combatir el cambio climático que se acordarán durante la cumbre medioambiental.

ESPAÑA: La Guardia Civil arresta en la provincia de Burgos, en el norte del país, a seis presuntos extremistas islámicos sospechosos de formar una célula que colaboraba con la "yihad" (guerra santa) en Irak y otros países, según informa el Ministerio del Interior.

TURQUÍA: Aviones y helicópteros turcos cruzan la frontera con Irak y bombardean posiciones de los rebeldes kurdos, ante la alarma de los aliados occidentales que reiteran los llamados urgentes a la "moderación".

25

TURQUÍA: El Estado Mayor informa que su ejército mató a al menos 30 combatientes del Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) que intentaban huir hacia la frontera con Irak.

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, anuncia una importante revisión del sistema impositivo con la creación de un impuesto al consumo de energía causante del cambio climático, que sería compensado por una reducción de las cargas que gravan el trabajo.

26

PORTUGAL: La vigésima cumbre de la Unión Europea y Rusia, celebrada en el país, termina sin mayores resultados. Como resultado destacado, Rusia aceptó la presencia de observadores de la OSCE en sus elecciones parlamentarias de diciembre, según informa hoy el primer ministro portugués y presidente del Consejo Europeo, José Sócrates.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, compara la polémica con EE.UU. por el escudo antimisiles norteamericano con la llamada "crisis de los misiles" de Cuba, en 1962. Asimismo, advierte a EE.UU. que no insista en la aplicación de sanciones a Irán, uno de los mayores socios comerciales del país.

ESPAÑA: La justicia autoriza la extradición a EE.UU. del presunto traficante sirio Monzer al-Kassar por conspiración para asesinar ciudadanos, agentes y funcionarios estadounidenses mediante el suministro de misiles antiaéreos y armas a las FARC.

27

TURQUÍA: En una muestra del fracaso de las negociaciones con EE.UU. e Irak, el premier Erdogan afirma que no cederá a los llamados internacionales y que atacará a los rebeldes kurdos en Irak "cuando haga falta".

ESPAÑA: Con el lema de "Todos contra el racismo" y convocados por partidos políticos, sindicatos y asociaciones de derechos humanos, cientos de personas se concentran en la madrileña Puerta del Sol, repudiando el ataque racista cometido por un español contra una adolescente ecuatoriana.

28

ESPAÑA: En medio de la fuerte polémica por la revisión de su pasado, el papa Benedicto XVI llama a los españoles a trabajar por la "reconciliación", al término de una histórica ceremonia en la plaza de San Pedro en la que son beatificados 498 mártires de la Guerra Civil Española.

TURQUÍA: Por lo menos 20 militantes kurdos mueren en un importante operativo del ejército en el este de Irak. Fuentes oficiales, afirman que está completo el despliegue en la frontera para una inminente ofensiva terrestre.

29

ESPAÑA: Dos miembros del grupo armado vasco ETA, Olarra Guridi y Mugica Goñi, son condenados a 1.253 años de cárcel cada uno por un atentado perpetrado en Madrid el 11 de diciembre de 1995.

TURQUÍA: Mientras crece la amenaza de una ofensiva en el norte de Irak, el país hace de su poderío militar, con el desfile de decenas de tanques por las calles de Ankara, durante

las celebraciones por el 84° aniversario de la fundación de la república. Mientras tanto, continúan los intensos combates entre el ejército y los rebeldes kurdos.

31

ESPAÑA: La justicia dictamina que el atentado del 11-M contra los trenes de Atocha, que costó la vida a 192 personas, fue cometido por terroristas islámicos. Rabei Osman el-Sabed, juzgado como presunto autor intelectual de los atentados, resulta absuelto.

La sentencia provoca una fuerte polémica, ya que muchas de las condenas fueron menores de lo que preveía la fiscalía.

En otro sentido, el Parlamento aprueba la Ley de Memoria Histórica que condena la dictadura del general Francisco Franco, con el rechazo del principal grupo de la oposición, el conservador Partido Popular.

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy insta al presidente de Chad, Iddris Déby Itno, a liberar a los tres periodistas que integran el grupo de 19 personas -entre ellos 9 franceses- encarcelados por las autoridades del país africano e inculcados de "secuestro de menores" y "tráfico" de niños.

FEDERACIÓN RUSA: En lo que las autoridades consideran un atentado terrorista, 8 personas mueren y 56 resultan heridas por la explosión de una bomba en un ómnibus de pasajeros en la ciudad de Togliatti.

NOVIEMBRE

1

FRANCIA: El abogado de los miembros de la ONG Arca de Zoé detenidos en Chad acusados de haber querido secuestrar a 103 niños, afirma que tenían todas las autorizaciones requeridas para esa operación y todo el mundo estaba enterado. Asimismo, califica la situación como una trampa montada por del presidente chadiano, Idriss Déby, con el fin de presionar al país.

GRAN BRETAÑA: En un controvertido veredicto, la policía de Londres es condenada por haber cometido una serie de "errores catastróficos" durante la operación antiterrorista que, en 2005, culminó con el asesinato del brasileño Menezes. Sin embargo, la Justicia no culpa a ningún policía en particular.

ITALIA: Un inmigrante rumano ataca brutalmente a una mujer que muere tras permanecer en coma, lo que lleva al premier Romano Prodi a reunir de urgencia a su gobierno y aprobar un decreto que permite expulsar a extranjeros procedentes de otros países de la Unión Europea que cometan delitos graves.

2

NACIONES UNIDAS: Reunidos en Londres, los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad y Alemania acuerdan discutir una tercera ronda de sanciones antes de fin de mes a Irán si no abandona su polémico plan nuclear.

GEORGIA: En las marchas más importantes desde la "Revolución de las Rosas" de 2003, miles de personas salen a las calles para protestar contra la política del presidente Mikhail Saakashvili, reclaman la realización de elecciones anticipadas y la liberación de todos los presos políticos.

ESPAÑA: La visita del rey Juan Carlos junto a la reina Sofía a las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla enciende la ira de Marruecos, que reclama ambos enclaves como propios y toma el viaje como un desafío. En respuesta, Marruecos retira su embajador de Madrid.

GRAN BRETAÑA: El jefe de la policía británica, Ian Blair, se encuentra en una delicada situación al multiplicarse los pedidos de que renuncie después de que se declaró a Scotland Yard culpable de graves errores que llevaron a la muerte del joven brasileño Jean Charles de Menezes, en julio de 2005.

3

ITALIA: Las autoridades comienzan a deportar rumanos con antecedentes delictivos después de una ola de delitos violentos atribuidos al creciente número de inmigrantes.

4

FRANCIA: En un gesto sin precedente, Nicolás Sarkozy vuela en forma inesperada a Chad para obtener la liberación de cuatro azafatas y tres periodistas que están detenidos en el marco del polémico operativo organizado por la ONG el Arca de Zoé para trasladar 103 niños africanos al país.

ITALIA: En medio de la fuerte conmoción por la ola de crímenes a manos de delincuentes rumanos, el ex primer ministro Silvio Berlusconi insta al gobierno a cerrar sus fronteras a los trabajadores de ese origen, mientras que el líder de ultraderecha Gianfranco Fini llama a expulsar a miles de inmigrantes del país.

AUSTRIA: Cinco personas resultan heridas tras una pelea en la que se ven implicadas entre 70 y 80 personas de origen kurdo y turco ocurrida en Viena.

5

GRAN BRETAÑA: Según alerta el director del MI5, servicio de contraespionaje británico, la red terrorista Al-Qaeda está reclutando a niños y jóvenes para perpetrar atentados contra el país.

7

GEORGIA: Luego de seis días consecutivos de marchas en reclamo de su renuncia, el presidente, Mikhail Saakashvili, fuerte aliado de EE.UU., decreta el estado de emergencia en todo el país y denuncia un intento de Federación de Rusia de usurpar el poder.

BELGICA: Los diputados flamencos votan en una comisión del Parlamento una ley que limita los derechos de los francófonos en una localidad de las afueras de Bruselas y que agudiza la crisis política que atraviesa el país.

8

GEORGIA: Tras una semana de protestas en reclamo de su renuncia, el presidente, Mikhail Saakashvili, convoca a elecciones presidenciales anticipadas para el próximo 5 de enero, y anuncia que en "los próximos días" pondrá fin al estado de excepción.

9

FRANCIA: Una ola de huelgas convocada por numerosos sectores contra las reformas del presidente Sarkozy, decide paralizar el país para obligar al gobierno a sentarse a la mesa de negociaciones.

FINLANDIA: El gobierno anuncia que endurecerá la ley de armas, luego de que un estudiante asesina a 8 personas y se suicida en un colegio de Tuulusa.

POLONIA: Donald Tusk, ganador de las elecciones legislativas, se convierte en el nuevo primer ministro del país, luego de que el presidente, Lech Kaczynski, le encarga formar gobierno. Tusk, liberal y europeísta, y Kaczynski, conservador, deberán entenderse a pesar de las diferencias en lo que se refiere a la relación con la Unión Europea.

11

FEDERACIÓN RUSA: En lo que constituye uno de los peores desastres ambientales de los últimos años en la región, un busque-cisterna que se dirige hacia Ucrania, se parte en dos durante una tormenta y derrama unas 2000 toneladas de combustible en el Estrecho de Kerch, entre el mar Negro y el mar Azov.

FRANCIA: La mayoría de los franceses favorece la adhesión de las provincias francófonas a su país en el caso de que Bélgica termine dividiéndose, según revela una encuesta publicada por Le Journal du Dimanche.

TURQUÍA: El presidente israelí Shimon Peres llega a Ankara para una visita de Estado de tres días al país calificada de "histórica" por invitación de su homólogo Abdula Gul, según informa la agencia de prensa Anatolia.

12

ESPAÑA: El gobierno pide que el presidente venezolano Hugo Chávez termine con su incómoda carga de críticas a las autoridades peninsulares y afirma que busca tener buenas relaciones bilaterales, pero que para ello el mandatario venezolano debe mostrar "respeto"

ALEMANIA: La canciller, Angela Merkel, y el presidente francés, Nicolás Sarkozy, manifiestan su rechazo al programa nuclear iraní y subrayan su intención de endurecer las sanciones contra ese país si el gobierno no suspende su programa nuclear.

ESLOVENIA: El veterano diplomático Danilo Tuerk gana por abrumadora mayoría las elecciones presidenciales, de acuerdo con los resultados casi completos dados a conocer por la Comisión Electoral. Tuerk, candidato independiente que recibió apoyo de la oposición de izquierda, elogia las elecciones como una "celebración de la democracia".

13

DINAMARCA: El bloque de derecha del primer ministro, el liberal Anders Fogh Rasmussen, gana las elecciones generales con un 48,7% de los votos, en lo que constituye un nuevo respaldo a sus políticas para impulsar la economía y restringir la inmigración.

ALEMANIA: El vicescanciller Franz Muentefering, el dirigente del Partido Social Demócrata (SPD), renuncia por razones personales, algo que podría aumentar las fricciones en la "gran coalición" de Berlín.

TURQUÍA: Un equipo de aviones y helicópteros impulsado por el gobierno lanza un nuevo bombardeo en el norte de Irak, considerada una zona de actividad de los rebeldes del Partido de los Trabajadores de Kurdistan (PKK).

14

FRANCIA: Al término de un "día negro" para los franceses, provocado por una masiva huelga de transportes contra las reformas de los regímenes especiales de jubilación, el gobierno y los sindicatos coinciden en la necesidad de terminar rápidamente con el conflicto.

GRAN BRETAÑA: El país mejorará la seguridad en aeropuertos, estaciones ferroviarias, puertos y en más de cien "instalaciones sensibles" para hacer frente a la amenaza terrorista, según anuncia el primer ministro Gordon Brown.

FEDERACIÓN RUSA: El coronel general Vladimir Zaritsky, jefe de las compañías de artillería y cohetes de la infantería, advierte que el país podría instalar misiles de corto alcance en Belarús para neutralizar el proyectado sistema antibalístico de EE.UU. en Europa.

16

FEDERACIÓN RUSA: El viceministro de Finanzas, Serguei Storchak, responsable de la política de deuda interna y vigilancia a un fondo de estabilización de 148.000 millones de dólares, es detenido por una causa abierta en su contra.

17

VATICANO: Las relaciones con Israel se tensan, luego que uno de los máximos diplomáticos de la Santa Sede, monseñor Pietro Sambi -actual nuncio en EE.UU. y ex embajador en Israel-, lanza un durísimo ataque al Estado judío al que acusa de no cumplir sus promesas de sellar un acuerdo jurídico y otro acuerdo económico con el Vaticano "por ausencia de voluntad política".

FRANCIA: El premier, François Fillon, advierte a los sindicatos del transporte, que llevan adelante una huelga para defender el actual sistema de pensiones, que el gobierno está decidido a reformar la seguridad social pese a las medidas de fuerza.

ALEMANIA: El servicio de pasajeros y de carga en los trenes de Alemania se restablece después de que termina una huelga de 62 horas convocada por el sindicato de maquinistas que paraliza el servicio en forma parcial.

18

BÉLGICA: En medio de una crisis política que lleva cinco meses y que no ha permitido la formación de un nuevo gobierno, miles de belgas se manifiestan en favor de la unidad del reino, amenazado por la creciente división entre francohablantes y flamencos.

KOSOVO: El ex jefe del Ejército de Liberación de Kosovo, Hashim Thaci, probablemente se convierta en el próximo primer ministro, tras su triunfo en las elecciones legislativas en esta provincia serbia con administración de las ONU. Thaci promete que declarará la independencia del enclave de Serbia.

FRANCIA: Mientras el país vive su quinto día de huelga indefinida de los transportes públicos, unas 8000 personas salen a las calles de París para expresar su rechazo a la "dictadura de los sindicatos" y exigir a los huelguistas que vuelvan "a trabajar".

UCRANIA: Por lo menos 63 mineros mueren y otros 37 se encuentran desaparecidos tras una explosión de metano registrada en una mina de carbón, a más de 1000 metros de profundidad, en el yacimiento de Donbass.

20

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, ratifica enérgicamente su intención de no ceder a la presión de los huelguistas y continuar con su política de ruptura, mientras centenares de miles de personas virtualmente paralizan el país y se manifiestan contra sus reformas.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin afirma ante la cúpula militar en Moscú que su país no permanecerá inmóvil ante el fortalecimiento junto a las fronteras rusas de los recursos militares de la OTAN. Además, reitera que el país abandonará el Tratado sobre Fuerzas Armadas Convencionales e insiste en que podrá regresar al tratado cuando los demás signatarios cumplan sus obligaciones.

21

GRAN BRETAÑA: El primer ministro Gordon Brown pide disculpas por lo que aquí ya se considera el más espectacular acto de negligencia oficial en la historia moderna británica: la pérdida en el correo de los datos personales y bancarios de 25 millones de ciudadanos, incluidos los del premier.

FRANCIA: Seis meses después de haber dejado el poder, el ex presidente Jacques Chirac es procesado por malversación de fondos públicos durante la época en que era alcalde de París, entre 1977 y 1995. Esta es la primera vez que un ex jefe de Estado es acusado formalmente por la justicia.

22

FEDERACIÓN RUSA: Cinco personas mueren y otras 12 resultan heridas en un atentado con explosivos contra un ómnibus en la república de Osetia del Norte, región vecina a Chechenia.

23

POLONIA: El primer ministro, el liberal Donald Tusk, anuncia ante el Parlamento de su país que las tropas polacas se retirarán de Irak el próximo año, lo que constituye un nuevo golpe al apoyo de la guerra liderada por EE.UU. que también podría perder a Australia como aliado estratégico.

24

ESPAÑA: Decenas de miles de personas, convocadas por la Asociación Víctimas del Terrorismo, marchan en Madrid para protestar contra la política antiterrorista del gobierno y expresar su rechazo a la negociación con el grupo separatista ETA.

FEDERACIÓN DE RUSIA: El político opositor y ex campeón mundial de ajedrez, Garry Kasparov, es detenido y condenado a cinco días de prisión por haber participado de una manifestación contra la política del presidente Vladimir Putin.

25

FEDERACIÓN RUSA: Unos 200 opositores, entre ellos el ex vicepremier Boris Nemtsov, son golpeados y detenidos en San Petersburgo, durante una nueva protesta contra el presidente, Vladimir Putin, a una semana para las elecciones legislativas.

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, insta a China a revalorizar su moneda para volver a equilibrar el comercio con Europa. Según Sarkozy, una "relación justa y armónica" entre el euro, el dólar, el yuan y el yen es condición previa imprescindible para lograr relaciones internacionales equilibradas.

26

FRANCIA: Apenas superada la prolongada huelga de transportes que mantuvo paralizado el país durante nueve días, el gobierno enfrenta ahora un conflicto estudiantil y un nuevo brote de violencia en los suburbios de París que recuerdan los grandes disturbios de 2005.

ESPAÑA: El gobierno resta importancia a las declaraciones del presidente venezolano, Hugo Chávez, que refirieron a un congelamiento de las relaciones con el país europeo y las considera un "incidente verbal" que ya está zanjado.

27

FRANCIA: La violencia vuelve a golpear los suburbios del norte de París, donde se producen auténticas escenas de guerrilla urbana con grupos de jóvenes organizados como comandos que, por primera vez, utilizan armas de grueso calibre contra las fuerzas del orden.

28

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, visita a los policías heridos en los violentos incidentes registrados en los suburbios de París e imparte instrucciones de "mano dura" a la Justicia, al tiempo que comienza a trabajar en un "plan Marshall" para las periferias más desfavorecidas.

ESPAÑA: El presidente Rodríguez Zapatero se pronuncia ante el europarlamento por una Unión Europea "ambiciosa", que avance en su integración política y abra su economía, respetando los derechos sociales.

30

FRANCIA: El presidente francés, Nicolás Sarkozy, promete "redoblar sus esfuerzos" para obtener la liberación de Ingrid Betancourt, tras la revelación de una prueba de vida de la rehén franco-colombiana, secuestrada por la guerrilla de las FARC hace cinco años.

TURQUÍA: El primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, anuncia que autorizó al Ejército para realizar operaciones transfronterizas contra el ilegal Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) en el norte de Irak.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, firma la ley que suspende la participación en el tratado de las Fuerzas Convencionales en Europa, que restringe los despliegues militares en el Viejo Continente, en respuesta a la negativa de la OTAN a ratificar la versión actualizada del acuerdo.

DICIEMBRE

1

BELGICA: El encargado de formar gobierno en el país, el democristiano flamenco Yves Leterme, renuncia a su cargo tras fracasar en poner de acuerdo a flamencos y valones para constituir un ejecutivo federal seis meses después de las elecciones, lo que agrava la crisis y reinstala las especulaciones sobre una división del país.

TURQUÍA: Las tropas nacionales ingresan en el norte de Irak para combatir a un grupo de entre 50 y 60 rebeldes kurdos, un día después de que el primer ministro Tayyip Erdogan anunció que su gabinete autorizó a las fuerzas armadas a realizar una incursión a través de la frontera con el país árabe para luchar contra militantes del ilegal Partido de Trabajadores del Kurdistán (PKK).

VATICANO: El Papa Benedicto XVI denuncia el relativismo moral que domina en los organismos internacionales, lo que se interpreta como un ataque a la ONU.

2

FEDERACIÓN RUSA: El partido del presidente Vladimir Putin, Rusia Unida, logra un aplastante triunfo en los comicios legislativos, en los que obtiene más del 60% de los votos, lo que significa un fuerte respaldo al jefe de Estado y deja las puertas abiertas a una reforma constitucional.

3

ITALIA: El jefe mafioso Daniele Emmanuello, uno de los 30 criminales más buscados del país, muere en un tiroteo con la policía, en un operativo de captura en Sicilia.

4

ISRAEL: El ministro de Defensa de Israel, Ehud Barak, anuncia que en los últimos 10 días el ejército mató a 27 "terroristas" palestinos de Hamas.

6

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, junto a la canciller alemana, Angela Merkel, coinciden en que Irán sigue suponiendo una amenaza y abogan por mantener la firmeza y estudiar nuevas sanciones contra el régimen.

7

BÉLGICA: Los países de la OTAN unen fuerzas sobre el tema de una posible declaración de independencia de Kosovo, provincia de Serbia, frente a una Rusia abiertamente hostil a la opción.

PORTUGAL: Líderes de la Unión Europea y África inauguran en Lisboa, por primera vez en siete años, una histórica cumbre bilateral destinada a abrir una nueva era de "igualdad" entre los antiguos imperios y sus ex colonias.

8

PORTUGAL: En el marco del primer día de la cumbre bilateral de la Unión Europea y África en Lisboa, la canciller alemana, Angela Merkel, critica con dureza al presidente de Zimbabwe, Robert Mugabe, por las violaciones de los derechos humanos y la pesadilla económica que vive el país.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno acusa a EE.UU. de bloquear por motivos ideológicos un plan de cooperación para 2008 entre la OTAN y su país.

PORTUGAL: El presidente de España, José Luis Rodríguez Zapatero, y su par francés, Nicolas Sarkozy, acuerdan en Lisboa reforzar la cooperación bilateral en la lucha contra el grupo terrorista ETA, durante una reunión bilateral al margen de la cumbre UE-África.

9

FRANCIA: En busca de reconocimiento internacional, el coronel libio Muammar Khadafy inicia una polémica visita oficial al país, de la que sólo se sabe que firmará millonarios contratos y que desembolsará unos 3000 millones de euros en contratos de armamento y tecnología nuclear civil.

10

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin designa al viceprimer ministro, Dimitri Medvedev, candidato del oficialismo para las elecciones presidenciales, lo que lo convierte en su virtual sucesor.

NORUEGA: Al aceptar el Premio Nóbel de la Paz, el ex vicepresidente norteamericano Al Gore acusa a EE.UU. y China de "no hacer lo suficiente" para reducir sus emisiones de gases y mitigar el calentamiento global.

SERBIA: Miles de manifestantes marchan por las calles de la capital de Kosovo para pedir la independencia. Por su parte, los ministros de Relaciones Exteriores de la UE expresan una relativa unanimidad para reconocer la soberanía de la provincia serbia.

FRANCIA: El presidente Nicolas Sarkozy declara después de una entrevista con el dirigente libio Muammar Kadhafi, que pidió avanzar en el camino de los derechos humanos". Asimismo, el mandatario respalda la actitud de la titular de Derechos Humanos, quien objetó la visita

12

FEDERACIÓN RUSA: el gobierno ordena la suspensión de las actividades en su territorio del British Council, organismo dedicado a promover la cultura del Reino Unido.

FRANCIA: En Paris, a instancias del presidente Sarkozy, el líder libio, Muammar Khadafy, califica de "actos condenables" los atentados en Argelia y dice que Al-Qaeda, que se adjudicó los ataques, es una organización de "criminales".

13

FEDERACIÓN RUSA: El ex campeón mundial de ajedrez Garry Kasparov, uno de los principales críticos del Kremlin, dice que las autoridades frustraron su candidatura a la presidencia para las elecciones, al impedir que sus partidarios se reúnan para nominarlo.

UNIÓN EUROPEA: Los líderes de los 27 países de la Unión Europea firman en Lisboa el tratado de reforma del bloque, con el que se intenta mejorar el funcionamiento de sus instituciones y fortalecer la posición del Viejo Continente a nivel mundial.

14

ESPAÑA: ETA vuelve a emitir comunicados con una declaración en la que confirma la apertura de un nuevo frente para sus atentados en la vecina Francia.

ITALIA: En la primera sentencia sobre los trágicos hechos ocurridos en Génova en 2001 durante la reunión del G-8, un tribunal condena a 24 de 25 manifestantes antiglobalización a un total de 108 años de prisión.

UNIÓN EUROPEA: Los jefes de Estado y de gobierno de la UE acuerdan enviar una gran misión a Kosovo a principios del año próximo con la intención de ocupar un "primer plano" en la estabilización de la provincia. Sin embargo, los mandatarios dejan sin resolver la incógnita sobre su respuesta a una eventual declaración de independencia

FEDERACIÓN RUSA: El presidente, Vladimir Putin, y su aliado de Belarús, Alexander Lukashenko, acuerdan una estrategia conjunta para oponerse a los planes de Estados Unidos de instalar un escudo antimisiles en Europa central.

GRAN BRETAÑA: El gobierno pide un mayor compromiso de sus socios de la OTAN con la campaña militar que se desarrolla en el sur de Afganistán contra los talibanes. Según declara el ministro de defensa le gustaría ver un "reparto más justo de las cargas en el seno de los países de la OTAN".

15

FEDERACIÓN RUSA: El jefe del estado mayor, Yuri Baluyevsky, advierte que el lanzamiento de un arma desde el escudo antimisiles que EE.UU. planea instalar en varios países de Europa central podría provocar en el sistema de defensa de Rusia una respuesta automática de un proyectil balístico intercontinental ruso

16

TURQUÍA: Después de semanas de relativa calma, el ejército reanuda su ofensiva contra las posiciones de los rebeldes del Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) en Irak y en el primer ataque aéreo desde 2003, 50 aviones de la fuerza aérea bombardean varias aldeas en el norte del país.

ESPAÑA: ETA hace volar, la sede del Juzgado de Paz de la localidad vizcaína de Sestao, en lo que se interpreta como una ratificación del reciente comunicado en el que confirma su opción por la violencia.

17

FEDERACIÓN RUSA: En abierto desafío a las potencias occidentales, el gobierno entrega a Irán más de 80 toneladas de uranio enriquecido destinadas a la planta atómica de Bushehr. Mientras, el gobierno iraní revela que se está construyendo en el país una segunda central nuclear, en Darkhovein.

FRANCIA: El gobierno palestino recibe un histórico respaldo para sentar las bases de su futuro Estado cuando 68 países prometen una ayuda de 7400 millones de dólares, cifra que supera con creces el pedido de 5600 millones que habían solicitado para reacomodar su alicaída economía.

GRAN BRATAÑA: Según un mensaje del número dos de la red Al-Qaeda, el egipcio Ayman al-Zawahiri, la decisión del país de "huir" de Irak demuestra que la insurgencia está más fuerte que nunca.

18

ESPAÑA: El líder libio Muammar Khadafy concluye su visita oficial al país, durante la cual cierra un acuerdo con el gobierno de Rodríguez Zapatero que prevé la inversión de 17.000 millones de dólares en Libia por parte de firmas españolas.

TURQUÍA: Tras una gran ofensiva aérea, las fuerzas armadas hacen su primera incursión terrestre en el norte de Irak desde 2003 para combatir a los rebeldes separatistas kurdos.

UCRANIA: El parlamento aprueba por un estrecho margen la candidatura a primera ministra de la líder de la Revolución Naranja, Julia Timoshenko, en un último intento por sacar a la ex república soviética de meses de crisis política.

19

NACIONES UNIDAS: Tras meses de negociaciones, el Consejo de Seguridad no logra superar sus amplias divisiones sobre el futuro de Kosovo y deja en manos de la Unión Europea las gestiones para encaminar el proceso hacia la posible independencia de esa provincia de Serbia.

BELGICA: Cinco partidos acuerdan la formación de un gobierno interino de tres meses que pondrá fin a una incertidumbre política de los últimos seis meses, por las diferencias entre flamencos y valones sobre el futuro de la nación.

20

UNIÓN EUROPEA: Para favorecer la libre movilidad, caen las fronteras de Europa del Este. Polonia, República Checa, Malta, Estonia, Letonia, Lituania, Hungría, Eslovenia y Eslovaquia acuerdan unirse a los 13 países de la UE los países extracomunitarios Noruega e Islandia, que desde 2001 no tienen controles fronterizos.

FRANCIA: Siete argelinos y un francés, sospechosos de estar vinculados con el brazo de Al-Qaeda en el Magreb, son detenidos en una operación de los servicios de contraespionaje.

21

FEDERACIÓN RUSA: Según el diario financiero Vedomosti, Vladimir Putin podría desempeñar a la vez las funciones de primer ministro y presidente del consejo de administración del gigante ruso del gas Gazprom, una vez que abandone el Kremlin, en 2008.

GRAN BRETAÑA: La comisión que supervisa a la policía anuncia que no se tomarán medidas disciplinarias contra cuatro oficiales por el asesinato en el 2005 del brasileño Jean Charles de Menezes, a quien confundieron con un atacante suicida.

BELGICA: El primer ministro, Guy Verhofstat, declara el estado de alerta en Bruselas, afirmando que las fuerzas de seguridad cuentan con "elementos" que permiten sostener que "un atentado puede estar en curso de preparación".

22

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, afirma que su país podría aumentar la cantidad de tropas en Afganistán para ayudar al ejército y la policía afganos, tras una visita sorpresa para dar a los soldados franceses.

23

BÉLGICA: El Parlamento respalda a un nuevo gobierno provisional, con lo que pone fin, al menos temporalmente, a seis meses de crisis que suscitaron especulaciones sobre la posible partición del país entre las regiones de habla holandesa y francesa.

24

ESPAÑA: Una bomba estalla junto a una sede socialista en Balmaseda sin causar víctimas, después que una llamada en nombre de ETA avisa sobre la colocación del artefacto.

TURQUÍA: El jefe del Estado Mayor de Turquía da a conocer las cifras de víctimas causadas por los ataques del ejército turco contra posiciones de los separatistas kurdos en el norte de Irak y confirma que murieron más de 150 kurdos en los bombardeos a más de 200 objetivos vinculados con el PKK.

25

VATICANO: En su tradicional mensaje navideño, el papa Benedicto XVI hace un fuerte llamado a la paz en todos los rincones del mundo, en particular en Irak, el Líbano y Tierra Santa, y llama a los responsables de los gobiernos a buscar "soluciones humanas, justas y estables" a los varios conflictos.

26

TURQUÍA: Más de 10 aviones de combate F-16 turcos bombardean ocho supuestos refugios del PKK en el norte de Irak, en una nueva incursión militar.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno ignora las críticas de Occidente al anunciar que reforzará más la defensa aérea de Irán con el suministro, en 2008, de "varias decenas" de sistemas S-300 de alcance medio capaces de abatir misiles balísticos.

29

ITALIA: Una serie de medidas antiinmigrantes tomadas por distintos alcaldes del próspero nordeste del país, vuelven a hacer sonar la alarma por la tendencia claramente racista y xenófoba.

FRANCIA: El presidente, Nicolas Sarkozy, afirma que su país está dispuesto a colaborar con Egipto en el campo de la energía nuclear para uso pacífico si este país así lo pide, según una entrevista con el diario oficial Al-Ahram.

30

FRANCIA: El presidente Sarkozy expresa que su país no tendrá más contactos con Siria hasta que Damasco no demuestre que está dispuesto a dejar que el Líbano elija su presidente.